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福島県会津地方振興局のホームページでは、高校生が企業の方にインタビューした動画を掲載しています。
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会津の企業100社を紹介!!
業種別・市町村別で検索OK!!

高校生からの
インタビュー
動画も掲載中！

高校生取材による会津の企業魅力紹介
https://www.pref.fukushima.lg.jp/sec/01240a/koukousei.html

検索会津の企業魅力

業種別

●会津若松市（43社） ●喜多方市（25社） ●西 会 津 町（4社）
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●柳　津　町（2社） ●三 島 町（1社） ●金　山　町（4社）
●会津美里町（6社）

市町村別

ホームページでも会津の企業をチェック！
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そんな疑問を感じているキミたちへ、このノートを届けよう。

このノートは、キミたちと同じ会津地域の高校生が

企業の社長さんや先輩社員にインタビューした報告書だ。

会津への就職の魅力や、世界に誇れる会津の企業に

出会えること間違いなし。

さあ、キミは今から「会津のキラリ！見つけ隊」の一員だ。

一緒にキラリと輝く仕事を探しに行こう！

高校 3年生の皆さんへ
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常務執行役員
高津 弘之さん(左)

土木次長
長谷川 雅也さん(右)

隊員
ひろむ
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株式会社
共立土建

会津若松市／建設
業

File
NO.1

所  在  地
会津若松市インター西69

設　　立
1972年（昭和47年）12月
従業員数
34名（男性32名・女性2名）

土木・建築の総合建設会社とし
て、会津を中心に道路や河川
などの土木事業や建物の新
築・リフォームなどを行います。
地域の人と自然をもっと豊か
にするものづくりの会社です。

代  表  者
代表取締役　三瓶 貴裕

http://kyoritsu-doken.jp
HPはこちらから

事業内容事業内容事業内容

会津の自然に対する情熱がすごい!
人にも自然にも優しいまちづくりに感動しました!

キラリ！ポイント

自分がつくった道路や建物がずっと残り、
地域の生活を支えていくのが魅力なんですね!

キラリ！ポイント

豪雨災害などで被害を
受けた護岸の復旧工事
も行っています

2017年に竣工した河東学園中学校は、
会津若松市優良建設工事として表彰されました

隊員の2人も測量にチャレンジ！

会津坂下町での護岸災害
復旧工事の現場。台風に
よって崩れた護岸を修復
しています

　これからは情報化施工が活躍する時代です。ドローンの活用や重機
の遠隔操作といった最新技術を学ぶため、会社全体で社員をサポート
しています。社員を育て、ともに成長していく会社でありたいですね。

　建設業に関わる資格など、高校で取得できるものを取っておくと
役立ちます。また、自分の進みたい仕事を調べることです。仕事のイ
メージにとらわれず、仕事の内容をしっかり掘り下げて調べることが
大事です。

現在、力を入れていることは何ですか?

Q2 Q2
　自分がやってみたいことに意欲的に取り組める人、自分の思いや
イメージを周りにどんどん発信していける人を求めています。建
築・土木の仕事をやってみたい人なら大歓迎です。

　ホウレンソウ（報告・連絡・相談）です。はじめはわからないこともたく
さんありましたが、そのままにしないで先輩に聞くことを心がけました。
先輩方は面倒見がよく、丁寧に教えてくれるので働きやすいです。

どんな人材を求めていますか? 仕事中に心がけていることはありますか?

高校のうちにやっておくべきことは何ですか?

Q1 Q1
　人や自然と真摯に向き合う姿勢を大切に、現場では自然への負荷を抑
える取り組みをしています。木造の社屋では省エネを工夫し、「美しい会
津若松景観賞」を受賞しました。地域の緑化活動にも力を入れています。

　会津工業高校から、ものづくりがしたいという思いで入社しました。道
路は地図に残るもの。つくったものが目に見える形で残っていくことに
魅力を感じています。災害時など、地元に貢献できるのもやりがいです。

会社のこだわりを教えてください。 土木部の仕事の魅力は何ですか?

隊員
なまこ

土木部 入社4年目
岩山 航大さん

常務と土木次長に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

Q2

Q3

Q2

Q3

代表取締役
佐藤 脩一さん

隊員
たいち(左)
またよし(右)

確
か
な
品
質
で

確
か
な
品
質
で

オ
ン
リ
ー
ワ
ン
を
目
指
す
！

オ
ン
リ
ー
ワ
ン
を
目
指
す
！

何
十
年
先
ま
で
地
域
を
支
え
ま
す

何
十
年
先
ま
で
地
域
を
支
え
ま
す

株式会社
会津電気工事
会津若松市／建設

業

File
NO.2

所  在  地
会津若松市門田町大字日吉字小金井38番地3

設　　立
1947年（昭和22年）3月
従業員数
25名（男性21名・女性4名）

会津のものづくり企業とし
て、電気設備の設計・施工を
行うほか、トンネルの換気設
備やダムの設備など、地域の
暮らしを支える幅広い事業を
行っています。

代  表  者
代表取締役　佐藤 脩一

http://www.aizudenki.co.jp/
HPはこちらから

事業内容事業内容

地域社会への貢献を第一に、何十年先まで
地域を支えるやりがいある仕事なんですね!

新しい仕事にどんどんチャレンジして、
成長し続けていく会社なんですね!

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

ダムの監視設
備の設置など、
公共事業で幅
広く活躍して
います

トンネル内の換気設備
「ジェットファン」の設置工
事も行っています

　コミュニケーションがとれる方ならどんな方でも大丈夫。社員の
個性はバラエティ豊かで、それぞれが得意分野を伸ばし、足りない
部分を補い合っています。社員旅行などのイベントもあり、仲も良
いですよ。

　私たちの仕事は何十年も地域に残ります。どうすれば地域の発展
のためになるかを第一に、確かな品質でオンリーワンの電設会社を
目指しています。外部講習や資格取得など、人材育成にも力を入れ
ています。

　資格は頭の柔らかい学生のうちに取得しておくと良いですよ。ま
た、あいさつや感謝など、当たり前のことをできるようにしておきま
しょう。社会人に必要なコミュニケーションの基本は家庭から始まっ
ています。

　実家から通勤できるのが良いです。社会人になって急に一人暮ら
しを始めると、自己管理も大変だと思います。学生時代の友達にも
すぐに会いに行けます。人との温かいつながりが感じられるのが魅
力ですね。

どんな人材を求めていますか?

今、力を入れていることは何ですか?

高校のうちにやっておくべきことは何ですか?

地元に就職して良かったことはありますか?

Q1 Q1
　企業の本質は社会貢献。地域のボランティアをはじめ、当たり前
のことに謙虚に取り組む会社です。会津若松市や国土交通省東北地
方整備局に表彰いただいた仕事もあり、日々の積み重ねの成果だと
考えています。

　担当していた「道の駅 国見」の照明が灯った時は、ものづくりの実感
が湧きました。常に新しい現場で、様々な分野を勉強しながらチャレン
ジしています。培った技術を後輩に伝えられるよう努力しています。

会社のこだわりを教えてください。 仕事の魅力を教えてください。

隊員
ひろき(左)
いしだ(右)

工事部 入社5年目
渡部 克仁さん

代表に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー
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Q3 Q3

常務執行役員
高津 弘之さん(左)

土木次長
長谷川 雅也さん(右)

隊員
ひろむ

目
指
す
は「
居
心
地
の
い
い
町
」

目
指
す
は「
居
心
地
の
い
い
町
」

会
津
の
人
と
自
然
を
愛
し
、

会
津
の
人
と
自
然
を
愛
し
、

自
然
と
共
生
す
る
環
境
を
つ
く
る

自
然
と
共
生
す
る
環
境
を
つ
く
る

株式会社
共立土建

会津若松市／建設
業

File
NO.1

所  在  地
会津若松市インター西69

設　　立
1972年（昭和47年）12月
従業員数
34名（男性32名・女性2名）

土木・建築の総合建設会社とし
て、会津を中心に道路や河川
などの土木事業や建物の新
築・リフォームなどを行います。
地域の人と自然をもっと豊か
にするものづくりの会社です。

代  表  者
代表取締役　三瓶 貴裕

http://kyoritsu-doken.jp
HPはこちらから

事業内容事業内容事業内容

会津の自然に対する情熱がすごい!
人にも自然にも優しいまちづくりに感動しました!

キラリ！ポイント

自分がつくった道路や建物がずっと残り、
地域の生活を支えていくのが魅力なんですね!

キラリ！ポイント

豪雨災害などで被害を
受けた護岸の復旧工事
も行っています

2017年に竣工した河東学園中学校は、
会津若松市優良建設工事として表彰されました

隊員の2人も測量にチャレンジ！

会津坂下町での護岸災害
復旧工事の現場。台風に
よって崩れた護岸を修復
しています

　これからは情報化施工が活躍する時代です。ドローンの活用や重機
の遠隔操作といった最新技術を学ぶため、会社全体で社員をサポート
しています。社員を育て、ともに成長していく会社でありたいですね。

　建設業に関わる資格など、高校で取得できるものを取っておくと
役立ちます。また、自分の進みたい仕事を調べることです。仕事のイ
メージにとらわれず、仕事の内容をしっかり掘り下げて調べることが
大事です。

現在、力を入れていることは何ですか?

Q2 Q2
　自分がやってみたいことに意欲的に取り組める人、自分の思いや
イメージを周りにどんどん発信していける人を求めています。建
築・土木の仕事をやってみたい人なら大歓迎です。

　ホウレンソウ（報告・連絡・相談）です。はじめはわからないこともたく
さんありましたが、そのままにしないで先輩に聞くことを心がけました。
先輩方は面倒見がよく、丁寧に教えてくれるので働きやすいです。

どんな人材を求めていますか? 仕事中に心がけていることはありますか?

高校のうちにやっておくべきことは何ですか?

Q1 Q1
　人や自然と真摯に向き合う姿勢を大切に、現場では自然への負荷を抑
える取り組みをしています。木造の社屋では省エネを工夫し、「美しい会
津若松景観賞」を受賞しました。地域の緑化活動にも力を入れています。

　会津工業高校から、ものづくりがしたいという思いで入社しました。道
路は地図に残るもの。つくったものが目に見える形で残っていくことに
魅力を感じています。災害時など、地元に貢献できるのもやりがいです。

会社のこだわりを教えてください。 土木部の仕事の魅力は何ですか?

隊員
なまこ

土木部 入社4年目
岩山 航大さん

常務と土木次長に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

Q2

Q3

Q2

Q3

代表取締役
佐藤 脩一さん

隊員
たいち(左)
またよし(右)

確
か
な
品
質
で

確
か
な
品
質
で

オ
ン
リ
ー
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ン
を
目
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す
！
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ン
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ー
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ン
を
目
指
す
！

何
十
年
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ま
で
地
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す

何
十
年
先
ま
で
地
域
を
支
え
ま
す

株式会社
会津電気工事
会津若松市／建設

業

File
NO.2

所  在  地
会津若松市門田町大字日吉字小金井38番地3

設　　立
1947年（昭和22年）3月
従業員数
25名（男性21名・女性4名）

会津のものづくり企業とし
て、電気設備の設計・施工を
行うほか、トンネルの換気設
備やダムの設備など、地域の
暮らしを支える幅広い事業を
行っています。

代  表  者
代表取締役　佐藤 脩一

http://www.aizudenki.co.jp/
HPはこちらから

事業内容事業内容

地域社会への貢献を第一に、何十年先まで
地域を支えるやりがいある仕事なんですね!

新しい仕事にどんどんチャレンジして、
成長し続けていく会社なんですね!

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

ダムの監視設
備の設置など、
公共事業で幅
広く活躍して
います

トンネル内の換気設備
「ジェットファン」の設置工
事も行っています

　コミュニケーションがとれる方ならどんな方でも大丈夫。社員の
個性はバラエティ豊かで、それぞれが得意分野を伸ばし、足りない
部分を補い合っています。社員旅行などのイベントもあり、仲も良
いですよ。

　私たちの仕事は何十年も地域に残ります。どうすれば地域の発展
のためになるかを第一に、確かな品質でオンリーワンの電設会社を
目指しています。外部講習や資格取得など、人材育成にも力を入れ
ています。

　資格は頭の柔らかい学生のうちに取得しておくと良いですよ。ま
た、あいさつや感謝など、当たり前のことをできるようにしておきま
しょう。社会人に必要なコミュニケーションの基本は家庭から始まっ
ています。

　実家から通勤できるのが良いです。社会人になって急に一人暮ら
しを始めると、自己管理も大変だと思います。学生時代の友達にも
すぐに会いに行けます。人との温かいつながりが感じられるのが魅
力ですね。

どんな人材を求めていますか?

今、力を入れていることは何ですか?

高校のうちにやっておくべきことは何ですか?

地元に就職して良かったことはありますか?

Q1 Q1
　企業の本質は社会貢献。地域のボランティアをはじめ、当たり前
のことに謙虚に取り組む会社です。会津若松市や国土交通省東北地
方整備局に表彰いただいた仕事もあり、日々の積み重ねの成果だと
考えています。

　担当していた「道の駅 国見」の照明が灯った時は、ものづくりの実感
が湧きました。常に新しい現場で、様々な分野を勉強しながらチャレン
ジしています。培った技術を後輩に伝えられるよう努力しています。

会社のこだわりを教えてください。 仕事の魅力を教えてください。

隊員
ひろき(左)
いしだ(右)

工事部 入社5年目
渡部 克仁さん

代表に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー
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隊員
はせ（左）
みとめ（右）

隊員
はせ（左）
みとめ（右）

取締役工事次長
宮﨑 暁史さん

隊員
おぐ

工事部1課　入社6年目
富山 貴裕さん

工事部1課　入社6年目
富山 貴裕さん

Q1

Q3

Q2

Q3

Q1
　一番大切にしたいのは「ひと」です。社員とその家族、そしてすべて
の人々の笑顔を大切にすることが、当社の基本理念です。社員とその
家族と一緒に定期的にイベントを開催するなど仲の良さが自慢です。

　高校入学時は電気工事には特に興味はなかったのですが、第二
種電気工事士の勉強をして、電線を組み上げる過程が次第に面白
くなりました。高校のものづくりコンテストに出るぐらいハマりま
した。

　新築住宅の仕事を例に挙げると、これまで何もなかった土地に
家が建ち、施工の最後の最後に初めて電気が点いた瞬間のこの達
成感はたまらないものがあります。何年仕事をしても変わらない最
高のご褒美です。

　電設工事には同じ現場はなく、変化に富んだ仕事です。歴史や
文化、美しい自然がある会津で、電設の仕事を通して地元の力に
なれることが何より嬉しいです。「会津が好き」という気持ちが仕
事の原動力です。

　知識や技術はもちろん、人間的に大きく成長できるところです。
当社は、仕事と生活のバランスが取れている働きやすい職場で、
県の次世代育成支援企業にも認定されています。毎日が充実して
います。

会社のこだわりを教えてください。

Q2
　コミュニケーション能力が高い人に来てもらえると嬉しいです。
自分には無理と思わずエントリーしてください。相手の目を見て
話すことができれば大丈夫！面接試験でもやる気のある人は見
れば分かります。

どのような人材を採用していますか?

建設業の魅力を教えてください。

仕事のやりがいはどんなところですか?

目黒工業商会の魅力は何ですか？

入社したきっかけを教えてください。

工事次長に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

株式会社
目黒工業商会
会津若松市／建設

業

File
NO.3

電設の仕事って、その向こうに
たくさんの人の笑顔がある。
生活にとても密着しているんですね。

キラリ！ポイント

電設工事って地域のいろんな建物に
直に関わることができる仕事なんですね！

キラリ！ポイント

歴
史
と
伝
統
が
息
づ
く「
会
津
」で

歴
史
と
伝
統
が
息
づ
く「
会
津
」で

住
宅
や
企
業
の
明
か
り
を
灯
し

住
宅
や
企
業
の
明
か
り
を
灯
し

笑
顔
を
つ
な
ぐ
面
白
さ
！

笑
顔
を
つ
な
ぐ
面
白
さ
！

会津若松市の電設工事を幅広く手がけてい
ます

隊員の3人も実際の工事現場
を見学し、作業を体験！

所  在  地
会津若松市南千石町1-54

設　　立
1977年（昭和52年）3月
従業員数
42名（男性37名・女性5名）

電気工事、電気通信工事、消
防施設工事の設計・施工・メン
テナンスなど幅広い業務を
展開。一般住宅から企業、メ
ガソーラーなど電設工事を通
して地域に貢献しています。

代  表  者
代表取締役社長　目黒 健之

https://www.kensetumap.
com/company/90388/

HPはこちらから

事業内容事業内容

9

サ
ー
ビ
ス
業

製
造
業

医
療
・
福
祉

宿
泊
業

建
設
業

建
設
業

運
輸
業

HACCP 認証の衛生管理など、
安心・安全を守る努力に感動しました！

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

営業部長
二瓶 佳代子さん

隊員
イケメン

Q1

※

ハ
サ
ッ
プ

15
年
連
続HA

CCP
認
定

15
年
連
続HA

CCP
認
定

牛
乳
づ
く
り
へ
の

牛
乳
づ
く
り
へ
の

こ
だ
わ
り
は
世
界
基
準

こ
だ
わ
り
は
世
界
基
準

会津中央乳業
株式会社

会津坂下町／製造
業

File
NO.4

所  在  地
河沼郡会津坂下町大字金上字辰巳19-1

設　　立
1948年（昭和23年）9月
従業員数
29名（男性16名・女性13名）

独自の製法により原乳本来
の豊かな風味とコクを引き出
した「会津のべこの乳」を主
軸に、会津産の原乳を使った
高品質の乳製品を製造・販売
しています。

代  表  者
代表取締役　二瓶 孝也

http://aizumilk.com
HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント

コーヒー牛乳やヨーグルトなど、こだわりの
商品を開発し続けています

工場はHACCP認証を受けており、衛生と品質管理に
努めています

試飲している「のむヨーグルト」
は「べこの乳」を長時間発酵さ
せた自信作 

　生乳を85℃で15分間加熱して殺菌する「べこの乳」の製法は独自
のもので、生乳の品質の劣化を防ぎます。会津のおいしい牛乳その
ままの味を届けるために、昔ながらの製法を守り続けています。

　子どもの頃、父と公園で遊んだ帰りに食べる会津中央乳業のアイ
スクリームが大好きでした。今度は私がこのおいしさを伝えていき
たいと思い、会津中央乳業に就職しました。

　会津の酪農のルーツは明治時代に青森（旧斗南藩）から帰還した
人々です。会津人の真面目で妥協しない人柄と豊かな自然は酪農
に最適でした。私たちは自信と誇りを持って高品質の牛乳を製造・
販売しています。

　震災後は首都圏の再拡販に注力し、商品開発にも力を入れていま
す。みんなで知恵を出し合い、新商品を形にしていく「ものづくり」の
面白さを味わえるのが、私たち食品メーカーの魅力ですね。

　お客様から「おいしいね」と言っていただけたときが一番うれしい
です。お客様の中には商品のファンとして工場併設の売店に通って
くださる方もいて、やりがいを感じています。

　売店での販売や製品の検査を担当しています。仕事中は、わから
ないことがあったらすぐに確認し、必ずメモを取って話を聞くことで、
仕事をスムーズに進められるよう心がけています。

製品のこだわりについて教えてください。　   

会津の企業としての思いはありますか？

食品製造の仕事の魅力を教えてください。

やりがいを感じるのはどんなときですか?

仕事をする際に心がけていることはありますか?

会津中央乳業に就職したきっかけは何ですか?

隊員
タケオ

販売担当 入社5年目
湯浅 瑞穂さん

営業部長に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

！
※HACCP（Hazard Analysis Critical Control Point）
　食品製造における衛生管理の国際基準です。製造の全工程においてあらかじめ
　危害要因を予測し、特に重要な工程を管理することで製品の安全性を確保します。

おいしい牛乳をつくるための
社員や酪農家の情熱はすごい！

キラリ！ポイント
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機械だけでなく、スタッフの目で確認することで
高品質を保つこだわりに驚きました！

Q1

Q2

Q3

Q2

市川 秀晴さん
隊員

ようこう

Q1

喜多方管理ブロックリーダー

喜
多
方
で
製
造
し
た

喜
多
方
で
製
造
し
た

自
動
車
用
ア
ル
ミ
部
品
が

自
動
車
用
ア
ル
ミ
部
品
が

ホ
ン
ダ
車
に
搭
載

ホ
ン
ダ
車
に
搭
載

本田金属技術株式会社
喜多方工場

喜多方市／製造業

File
NO.6

所  在  地
喜多方市岩月町宮津道下東5817-1

設　　立
1963年（昭和38年）12月
従業員数
606名（男性582名・女性24名）

ホンダのパートナー企業とし
て、自動車・バイクのエンジン
部品や車体部品、各種アルミ
製品の鋳造から機械加工ま
でを一貫して行っています。

代  表  者
代表取締役　高橋 芳一

 

HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント

ロアブロック、ナックルなど重要な自動車用
アルミ部品を製造しています

高い精度を誇る女性だけの加工ラインは
2年連続で不良品ゼロを達成！

鋳造から加工、検査までを
一貫して行う広い工場を
見学しました

　本田金属技術は、ホンダ創業者の弟である本田弁二郎が創業した
会社です。世界7カ国に生産拠点があり、喜多方工場では主にロア
ブロックなどのエンジン部品、ナックルなどの車体部品を製造して
います。

　地元に残り、製造の仕事をしたくてこの会社を選びました。（仙波）
　父がこの会社で働いていて、父から仕事の話を聞くうちに興味を
持ち、自分も同じ会社で働きたいと思うようになりました。（渡部）

　製造工程では、機械だけでなく作業スタッフの目で製品をチェッ
クしています。型通りにできているかの確認は機械よりも人間の方
が速く正確です。高い品質を保つため、人材育成にも力を入れてい
ます。

　製造の仕事は、ものづくりを通して社会に貢献できることが最大
の魅力です。自分の関わった部品が自動車に搭載され、世界中で使
われていることが喜びややりがいにつながっています。

　実家から通っているので、自給自足しなくて済むことです。（渡部）
　実家に住んでいるので、家賃などお金に関する心配がありません。
学生の時より家族との会話の話題が増えたことも良かったです。
（坂本）

　挨拶・コミュニケーションと、分かるまで質問することです。（仙波）
　分からないことは素直な気持ちで上司に聞き、次に活かすことで
す。上司や先輩とは、日頃からの信頼関係が大切だと思います。
（坂本）

どんな部品をつくっているのですか?

製品のこだわりについて教えてください。

製造業はどんなところが魅力ですか?

地元に就職して良かったことは何ですか?

Q3 仕事が上達するコツは何ですか?

入社したきっかけを教えてください。

隊員
りょうすけ

製造部　入社3年目
坂本 大介さん

製造部　入社1年目
仙波 龍斗さん

管理部の方に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

！

http://www.hondakinzoku.
co.jp

製造部　入社2年目
渡部 雅生さん

社員同士のコミュニケーションや
信頼関係が上達のコツなのですね!

キラリ！ポイント

独自製法の商品開発など、
会津の農産物にかける情熱が
伝わってきました!

衛生管理と体調管理の
プロ意識はすごい！

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

取締役専務
中島 茂雄さん

隊員
いちご好き

Q1

独
自
製
法
の
商
品
開
発
で

会
津
の
農
産
物
を

全
国
に
お
届
け
し
ま
す

独
自
製
法
の
商
品
開
発
で

会
津
の
農
産
物
を

全
国
に
お
届
け
し
ま
す

有限会社
白虎食品

会津若松市／製造
業

File
NO.5

所  在  地
会津若松市北会津町東小松字舘ノ内14-1

設　　立
1981年（昭和56年）10月
従業員数
20名（男性11名・女性9名）

会津産の素材を使用し、カッ
ト野菜やドライフルーツなど
の加工食品を製造していま
す。製品は学校や病院の給
食、大手スーパーの惣菜にも
採用されています。

代  表  者
代表取締役　中島 茂

http://byakko-food.com
HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

会津ブランド認定品の「みしらず乾燥柿」を
はじめ、さまざまな商品を開発しています

素材をカットし、袋に詰める工程を体験しました！

工場では厳密な衛生管理が
行われ、HACCP対応もして
います

　地元・会津の生産者を手助けしたいという思いから、会津の食材
にこだわっています。学校や病院などさまざまな場所で、たくさんの
人に会津の食材のおいしさを伝えられることがこの仕事の魅力です。

　料理上手な母や祖母の影響で、以前から料理に興味がありました。
食品に関わる仕事に就きたいと考えていたので、地元の白虎食品に
就職しました。実家にも近いので、安心して働いています。

　もともとは青果物を扱っていましたが、より広く関東圏にも会津
食材を届けるため、通年で販売でき、保存ができる加工食品の製造
を始めました。工場は衛生管理の世界基準であるHACCP対応もし
ています。

　一定温度で複数回加熱し、素材のおいしさを凝縮する独自のセミ
ドライ製法を開発し、添加物不使用・高品質のセミドライフルーツを
製造しています。「みしらず乾燥柿」は会津ブランド認定品にも選ば
れました。

　幅広い年代の方と一緒に働いています。みんな仲が良く和気あ
いあいとした雰囲気です。仕事中は真剣に作業をしていますが、休
憩時間には趣味の話題で盛り上がることもありますよ。

　主に野菜のカットを担当しています。素材によってカット方法が違
うので、包丁や機械の使い方などを確認しながら進めています。ま
た、食品を扱う仕事なので、体調管理には特に気をつけています。

食品製造の仕事の魅力は何ですか?

白虎食品のPRポイントは何ですか？

こだわりの商品について教えてください。

社内はどんな雰囲気ですか?

仕事中に気をつけていることはありますか?

この会社に就職したきっかけは何ですか?

隊員
紅葉

カット担当 入社3年目
杉原 亜衣野さん

専務に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

！
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機械だけでなく、スタッフの目で確認することで
高品質を保つこだわりに驚きました！

Q1

Q2

Q3

Q2

市川 秀晴さん
隊員

ようこう

Q1

喜多方管理ブロックリーダー
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本田金属技術株式会社
喜多方工場

喜多方市／製造業

File
NO.6

所  在  地
喜多方市岩月町宮津道下東5817-1

設　　立
1963年（昭和38年）12月
従業員数
606名（男性582名・女性24名）

ホンダのパートナー企業とし
て、自動車・バイクのエンジン
部品や車体部品、各種アルミ
製品の鋳造から機械加工ま
でを一貫して行っています。

代  表  者
代表取締役　高橋 芳一

 

HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント

ロアブロック、ナックルなど重要な自動車用
アルミ部品を製造しています

高い精度を誇る女性だけの加工ラインは
2年連続で不良品ゼロを達成！

鋳造から加工、検査までを
一貫して行う広い工場を
見学しました

　本田金属技術は、ホンダ創業者の弟である本田弁二郎が創業した
会社です。世界7カ国に生産拠点があり、喜多方工場では主にロア
ブロックなどのエンジン部品、ナックルなどの車体部品を製造して
います。

　地元に残り、製造の仕事をしたくてこの会社を選びました。（仙波）
　父がこの会社で働いていて、父から仕事の話を聞くうちに興味を
持ち、自分も同じ会社で働きたいと思うようになりました。（渡部）

　製造工程では、機械だけでなく作業スタッフの目で製品をチェッ
クしています。型通りにできているかの確認は機械よりも人間の方
が速く正確です。高い品質を保つため、人材育成にも力を入れてい
ます。

　製造の仕事は、ものづくりを通して社会に貢献できることが最大
の魅力です。自分の関わった部品が自動車に搭載され、世界中で使
われていることが喜びややりがいにつながっています。

　実家から通っているので、自給自足しなくて済むことです。（渡部）
　実家に住んでいるので、家賃などお金に関する心配がありません。
学生の時より家族との会話の話題が増えたことも良かったです。
（坂本）

　挨拶・コミュニケーションと、分かるまで質問することです。（仙波）
　分からないことは素直な気持ちで上司に聞き、次に活かすことで
す。上司や先輩とは、日頃からの信頼関係が大切だと思います。
（坂本）

どんな部品をつくっているのですか?

製品のこだわりについて教えてください。

製造業はどんなところが魅力ですか?

地元に就職して良かったことは何ですか?

Q3 仕事が上達するコツは何ですか?

入社したきっかけを教えてください。

隊員
りょうすけ

製造部　入社3年目
坂本 大介さん

製造部　入社1年目
仙波 龍斗さん

管理部の方に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

！

http://www.hondakinzoku.
co.jp

製造部　入社2年目
渡部 雅生さん

社員同士のコミュニケーションや
信頼関係が上達のコツなのですね!

キラリ！ポイント

独自製法の商品開発など、
会津の農産物にかける情熱が
伝わってきました!

衛生管理と体調管理の
プロ意識はすごい！

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

取締役専務
中島 茂雄さん

隊員
いちご好き

Q1

独
自
製
法
の
商
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開
発
で
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を
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独
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有限会社
白虎食品

会津若松市／製造
業

File
NO.5

所  在  地
会津若松市北会津町東小松字舘ノ内14-1

設　　立
1981年（昭和56年）10月
従業員数
20名（男性11名・女性9名）

会津産の素材を使用し、カッ
ト野菜やドライフルーツなど
の加工食品を製造していま
す。製品は学校や病院の給
食、大手スーパーの惣菜にも
採用されています。

代  表  者
代表取締役　中島 茂

http://byakko-food.com
HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

会津ブランド認定品の「みしらず乾燥柿」を
はじめ、さまざまな商品を開発しています

素材をカットし、袋に詰める工程を体験しました！

工場では厳密な衛生管理が
行われ、HACCP対応もして
います

　地元・会津の生産者を手助けしたいという思いから、会津の食材
にこだわっています。学校や病院などさまざまな場所で、たくさんの
人に会津の食材のおいしさを伝えられることがこの仕事の魅力です。

　料理上手な母や祖母の影響で、以前から料理に興味がありました。
食品に関わる仕事に就きたいと考えていたので、地元の白虎食品に
就職しました。実家にも近いので、安心して働いています。

　もともとは青果物を扱っていましたが、より広く関東圏にも会津
食材を届けるため、通年で販売でき、保存ができる加工食品の製造
を始めました。工場は衛生管理の世界基準であるHACCP対応もし
ています。

　一定温度で複数回加熱し、素材のおいしさを凝縮する独自のセミ
ドライ製法を開発し、添加物不使用・高品質のセミドライフルーツを
製造しています。「みしらず乾燥柿」は会津ブランド認定品にも選ば
れました。

　幅広い年代の方と一緒に働いています。みんな仲が良く和気あ
いあいとした雰囲気です。仕事中は真剣に作業をしていますが、休
憩時間には趣味の話題で盛り上がることもありますよ。

　主に野菜のカットを担当しています。素材によってカット方法が違
うので、包丁や機械の使い方などを確認しながら進めています。ま
た、食品を扱う仕事なので、体調管理には特に気をつけています。

食品製造の仕事の魅力は何ですか?

白虎食品のPRポイントは何ですか？

こだわりの商品について教えてください。

社内はどんな雰囲気ですか?

仕事中に気をつけていることはありますか?

この会社に就職したきっかけは何ですか?

隊員
紅葉

カット担当 入社3年目
杉原 亜衣野さん

専務に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

！
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新しい技術を積極的に
取り入れているところがすごい!

喜多方で暮らす人々のため、
便利なまちをつくる仕事なんだね！

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

営業部長
小林 新一さん

隊員
ふみや

Q1

赤
外
線
カ
メ
ラ
や
3D
測
量
な
ど

最
先
端
技
術
で

喜
多
方
の
ま
ち
を
つ
く
る

赤
外
線
カ
メ
ラ
や
3D
測
量
な
ど

最
先
端
技
術
で

喜
多
方
の
ま
ち
を
つ
く
る

株式会社
コウキコンサルタント

喜多方市／サービ
ス業

File
NO.7

所  在  地
喜多方市松山町村松字小荒井道西405-10

設　　立
1967年（昭和42年）6月
従業員数
30名（男性25名・女性5名）

道路・橋梁・砂防ダムの設計
や点検、ダム湖の堆砂測量な
どを行います。赤外線カメラ
での外壁診断やドローン・3D
スキャナの活用にも力を入れ
ています。

代  表  者
代表取締役　小林 一

http://koki-ss.co.jp
HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

道路や公園などを整備するための設計を
行っています

赤外線カメラを使い、落下の危険が
ある外壁材がないかチェック

3D測量により、喜多方の街
並みを立体的に再現してい
ます

　測量や設計は、地元・喜多方の人々の暮らしをもっと楽しく、便利
にする仕事です。完成した道路やトンネル、砂防ダムなどの建造物
が活用され、地域の方々に喜んでもらえることが建設業の魅力です
ね。

　以前はホテルで働いていましたが、もっと多くの人のためになる
仕事をしたいと考えたことがきっかけです。この仕事は道路を使う
すべての人の役に立つことができるため、とてもやりがいを感じて
います。

　地域のどんなニーズにも応えられる企業として、従来の仕事だ
けでなく新しい方法を取り入れようと考え、赤外線カメラや3Dス
キャナなどの設備を導入しました。実際の現場で活躍しています。

　周りの人と協力しあうチームワークが大切な職場なので、元気で
積極的な人を求めています。わからないことは自分から積極的に質
問することで、どんどん新しい仕事を覚えることができますよ。

　事前に必要な資格はありません。入社してから勉強して資格を取
得することもできます。CADなどの専門ツールや3Dスキャナ、赤外
線カメラなどの機器についても、業務の中で使ううちに覚えられま
すよ。

　なんでも質問できる環境で、先輩は優しく仕事を教えてくれます。
私も仕事をいち早く覚えたいという気持ちで、自分の仕事が終わっ
た後も上司に何かできることがないか聞いて、サポートしています。

喜多方で働く魅力は何ですか?

新しい取り組みについて教えてください。

求められるのはどんな人材ですか？

入社する際に、経験や資格は必要ですか?

職場の雰囲気について教えてください。

この会社に就職したきっかけは何ですか?

隊員
れん

設計部 入社1年目
星 将貴さん

営業部長に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

13

製
造
業

サ
ー
ビ
ス
業

運
輸
業

医
療
・
福
祉

宿
泊
業

建
設
業

ゆうかゆうか かりんかりん まなえまなえ みゆみゆ
代表

樟山 せい子さん

Q1

Q3

Q5

Q6

Q4
　福島県一の米穀商といわれた「蔵屋敷あづまさ」は、重要伝統的建
造物にも選定されており、古くから伝わる建築技術の歴史を物語る
蔵や、お屋敷を公開しています。

　小さな仕事でも全力で仕事に取り組み、楽しむこと。どんな時
でもお客様へ安らぎを提供し、感謝の気持ちを忘れずに仕事に取
り組んでほしいです。

　囲炉裏や土間など、当時の生活の様子があちらこちらに残ってお
り、うれしく、懐かしく、ほっとする空間の提供を大事にしています。

　短時間で多くのお客様へ温かいお料理を提供することは大変な
ことではありますが、そのおもてなしの先にいただくお客様からの
「おいしかったです」という言葉が私たちの原動力です。

　私たちと同じ想いを持って、一生懸命にお仕事していただいたこ
と、スタッフ一同感謝申し上げます。初心を奮い立たせていただき
ました。このまま続けて働いてほしいくらいです（笑）。

「蔵屋敷あづまさ」はどんなお店ですか。

Q2
　たくさんありますが、一番はお客様の「その日のより良い時間
であること」が目標です。そのために、お出迎えとお見送りの
際に特に心を込めて挨拶しています。「また来ます」と言ってい
ただく言葉が毎日の励みになっています。

お客様を迎える際に心がけていることはありますか。

店づくりで大事にしているポイントは何ですか。

団体のお客様も多いですが、大変なことはありますか。

私たちの仕事ぶりはいかがでしたか。

どんな風に仕事に取り組んでほしいですか。

代表に
インタビュー

隊員隊員

歴史ある建物で、お客様にほっと
落ち着ける時間を提供しているんですね！

お客様への感謝の気持ちが、たくさんの
お客様に愛される理由なのですね。

全
国
か
ら
い
ら
っ
し
ゃ
る

全
国
か
ら
い
ら
っ
し
ゃ
る

お
客
様
に
、喜
多
方
の
魅
力
を

お
客
様
に
、喜
多
方
の
魅
力
を

も
っ
と
知
っ
て
ほ
し
い
！

も
っ
と
知
っ
て
ほ
し
い
！

株式会社
遊喜

喜多方市／サービ
ス業

File
NO.8

所  在  地
喜多方市東町4109

設　　立
2004年（平成16年）7月（創業1996年）
従業員数
13名（男性1名・女性12名）

蔵屋敷あづまさ、うるし美術
博物館、蔵の街観光馬車、馬
車の駅・地酒蔵などの観光
施設を運営しています。名物
の喜多方ラーメンや郷土料理
などの提供や喜多方のお土
産品なども販売しています。

代  表  者
代表取締役　樟山 せい子

http://www.kuranomachi.
com/

HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

昔なつかしい雰囲気のお店。ここで
提供される郷土料理は逸品! うるし
美術博物館も併設されています

スタッフ一同、心よりお待ちしております!
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隊員
すだ（左）

たきざわ（右）

隊員
すだ（左）

たきざわ（右）
隊員

れんた
入社5年目

小澤 拓さん
入社5年目

小澤 拓さん

廃プラスチックや木くずを再利用する技術に
驚きました。リサイクル製品が地域で
活用されているのがすごい!

研修や人材育成制度が充実していて、
社員同士の仲が良いところが魅力ですね!

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

Q1

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

　廃棄物の処分だけでなくリサイクルに力を入れ、廃プラスチック
から固形燃料、木くずから工場で使用する燃料など、新しい製品を
作っています。リサイクル製品は地域のために使われており、お客様
にも喜ばれています。

　以前は県外で働いていましたが、会津に住む両親の暮らしを支
えたいと思い、家族と共に地元に戻ってきました。地元の環境をよ
り良くする事業に魅力を感じて、アクトインに入社しました。

　チームで活動するので、協調性が大事です。明るく元気で、夢や
目標を持っている方が良いですね。20代から60代まで幅広い年
代の社員がいますが、仲が良く、協力し合いながら働いています。

　廃棄物処理やリサイクルは、関係する法律や技術が日々変化して
いく業界です。リサイクルや固形燃料の製造に力を入れつつ、常に
最新の情報をキャッチして、地域で最新の技術をどんどん取り入れ
ていきます。

　はじめに3カ月間の研修があります。安全のための基礎知識から
きちんと学び、徐々に仕事に慣れることができます。社外の講習会
への参加や資格取得のためのサポートなど、人材育成制度も充実
しています。

　地元に貢献できていることが誇らしく、やりがいになっています。
また、チームを組んで仕事を進めていますが、チームごとに決めた
目標に向かって取り組み、目標を成し遂げたときは達成感があり
ますよ！

会社のこだわりを教えてください。

どのような人材を採用していますか?

今後、力を入れていきたいことは何ですか?

研修制度について教えてください。

仕事のやりがいはどんなところですか?

入社したきっかけを教えてください。

工場長に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

工場長
栗城 智晴さん

株式会社
アクトイン

会津若松市／サー
ビス業

File
NO.9 廃

棄
物
か
ら
生
ま
れ
変
わ
っ
た

廃
棄
物
か
ら
生
ま
れ
変
わ
っ
た

燃
料
や
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材
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域
で
活
用
！

燃
料
や
路
盤
材
を
地
域
で
活
用
！

資
源
を
守
る

　
　
リ
サ
イ
ク
ル
工
場

資
源
を
守
る

　
　
リ
サ
イ
ク
ル
工
場

所  在  地
会津若松市神指町大字南四合字
幕内西351番地2

設　　立
2006年（平成18年）5月
従業員数
22名（男性17名・女性5名）

がれきや廃プラスチックなど、
7品目を処理する中間処理
施設です。廃棄物から燃料
などを製造するリサイクルに
力を入れ、循環型社会づく
りに取り組んでいます。

代  表  者
代表取締役　松浦 幹夫

http://act-m-group.info
HPはこちらから

事業内容事業内容

空き缶を選別し、圧縮する
工程を体験しました!

古紙やプラスチックをリサイクルした固形燃料「RPF」。
ニーズに合わせて配合を変えています
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患者さんとの信頼関係が大切なのですね! 
元気になった患者さんの笑顔を見ら
れるのが嬉しいですね。

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

理学療法士 入職4年目
小島 友弥さん（右）

看護部 教育主任 入職2年目
櫻田 由起子さん（左）
理学療法士 入職4年目
小島 友弥さん（右）
理学療法士 入職4年目
小島 友弥さん（右）
理学療法士 入職4年目
小島 友弥さん（右）

看護部 教育主任 入職2年目
櫻田 由起子さん（左）
看護部 教育主任 入職2年目
櫻田 由起子さん（左）
看護部 教育主任 入職2年目
櫻田 由起子さん（左）

隊員
ちひろ
隊員

ちひろ

Q1

地
域
医
療
の
要
と
し
て

使
命
に
燃
え
て
い
ま
す
！

医療法人
佐原病院

喜多方市／医療・福
祉

File
NO.10

所  在  地
喜多方市字永久7689-1

設　　立
1983年（昭和58年）3月
従業員数
263名（男性58名・女性205名）

慢性疾患の医療をはじめ、在
宅医療、介護老人保健施設、
グループホーム、デイサ－ビ
スなど多様なニーズに応じた
サービスで喜多方の医療・福
祉を支えています。

代  表  者
理事長　佐原 元

http://sawara.or.jp
HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

多様なニーズに応える医療・福祉サービスで、地域
から頼られる存在です

インターンシップでは病棟での清
潔ケアについて学び、利用者の方
々と交流することができました

　主に慢性期の患者さんや、高齢者の方に対応しています。近隣の
急性期病院や介護施設から入院する方が多く、皆さんが健康になっ
て自宅や介護施設に戻れるよう、長期療養やリハビリなどを行って
います。

　高校の時、部活でけがをしてリハビリを受けたことです。理学療法
士という仕事に出会い、リハビリを通して患者さんの手助けをする
仕事に憧れました。患者さんとの信頼関係を第一に考えています。
（小島）

　目指しているのは「切れ目のない介護」です。喜多方の医療の要
として、地域の介護老人保健施設やグループホームと連携しながら、
医療と介護サービスをつなぐ役割を担っています。

　挨拶など社会人として必要なマナーを身につけ、どんどん人と関
わることです。医療の仕事に就くためには様々な資格が必要になる
ので、自分が希望する仕事に必要な資格などを調べておきましょう。

　患者さんやご家族に笑顔で接することで、この病院に来て良かっ
たと思ってもらえるように心がけています。患者さんに「ありがとう」
と言ってもらえるのがとても嬉しく、やりがいになっています。（櫻田）

　職員同士のチームワークを大事にしています。今何をしているの
か、声をかけあって進めています。職員がしっかりと連携しているこ
とで、患者さんやご家族にも安心してもらえるのだと思います。
（櫻田）

佐原病院の特徴を教えてください。

一番大切にしていることは何ですか?

高校のうちにやっておくべきことは何ですか?

心がけていることはありますか?

仕事をする上で大切なことは何ですか?

入職したきっかけは何ですか?

隊員
あんな(左）
ひろか（右）

隊員
あんな(左）
ひろか（右）

医療福祉事業部長
佐々木 洋治さん
医療福祉事業部長

佐々木 洋治さん

医療福祉事業部長に
インタビュー

先輩職員に
インタビュー

喜
多
方
の
医
療
と
福
祉
を
つ
な
ぐ

地
域
医
療
の
要
と
し
て

使
命
に
燃
え
て
い
ま
す
！

喜
多
方
の
医
療
と
福
祉
を
つ
な
ぐ

地域に密着した様々なサービスを展開
し、地域に愛されていることがわかりました!
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隊員
ひゅうが（左）
ある（右）

隊員
ひゅうが（左）
ある（右）

園長
青柳 百合子さん

Q1

Q3

Q2

Q3

Q1
　福島県社会福祉事業団の理念は「お客様の人格・人権・命を守
る」ということです。支援にあたる際は、利用者それぞれの個性を
早く理解し、その思いをくみ取れるようなコミュニケーションを心
がけています。

　高校でのボランティアで障がい児と関わったことがきっかけで、
障がい福祉や社会福祉の仕事に興味を持ちました。障がいのある
方や高齢の方が暮らしやすい社会づくりを目指していきたいです。
（長谷川）

　若い職員が多く、活気がある職場です。また、2018年1月に福島
労働局より「えるぼし認定（三つ星）」を受けています。採用や継
続就業、労働時間などの基準から、女性が働きやすい職場だと評
価されています。

　日々、利用者に対してどう接すれば良いかを考え、勉強しながら
支援を行っています。利用者と一緒に楽しみながら活動しているう
ちに、利用者が笑顔を見せてくれる瞬間があり、やりがいになって
います。（佐藤）

　児童を対象とする施設では保育士の資格があると良いですが、
必須ではありません。障害者支援施設では必要な資格はありませ
んが、実務経験を経て、介護福祉士の資格を取得する方が多いで
すよ。（佐藤）

一番大切にしていることは何ですか?

Q2
　担当の先輩職員が仕事について丁寧に指導するので安心です。
研修体制も整っており、法人全体での研修や社会福祉協議会な
どで開かれる研修を通して、より良い福祉サービスのために職員
一同、学び続けています。

研修制度について教えてください。

施設の魅力を教えてください。

仕事のやりがいを教えてください!

必要な資格はありますか?

入職のきっかけを教えてください。

園長に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

女性が働きやすい環境が認定されている
のがすごい! さらに充実の研修制度で、
成長し続けていけるんですね!

みんな笑顔で、利用者を第一に考えて
行動していますね。障がい者の生活を
支えたいという情熱に感動しました!

利
用
者
の
笑
顔
が
原
動
力
！

利
用
者
の
笑
顔
が
原
動
力
！

障
が
い
者
が

障
が
い
者
が

い
き
い
き
と
暮
ら
す
お
手
伝
い

い
き
い
き
と
暮
ら
す
お
手
伝
い

障害者支援施設
福島県ばんだい荘あおば
（社会福祉法人 福

島県社会福祉事業団
）

猪苗代町／医療・福
祉

File
NO.12

所  在  地
耶麻郡猪苗代町大字長田字
西五十滝3967-1

設　　立
1999年（平成11年）4月
従業員数
40名（男性15名・女性25名）
※わかばの業務を含む

県内各地に特別養護老人ホー
ムや障害者支援施設を展開。
障害者支援施設あおばでは生
活介護を中心に、併設の障害
児入所施設わかばでは発達に
応じた自立支援を行います。

代  表  者
理事長　太田 健三

http://www.fukushima-sj.jp/
HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

地域との交流イベントの準備を体験。
イベントでは利用者が育てた野菜や創
作活動の作品が販売され、地域の方で
にぎわいます

隊員
ごーき

援助員　入社2年目
長谷川 真由さん（左）

援助員　入社2年目
長谷川 真由さん（左）

援助員　入社12年目
佐藤 雅哉さん（右）
援助員　入社12年目
佐藤 雅哉さん（右）

職員の笑顔から、優しさと福祉にかける情熱が伝わります

インストラクター
入社3年目

弓田  雄偉さん

インストラクター
入社3年目

弓田  雄偉さん
ゆうい

隊員
しょう

医療法人 爽陽会
健康増進運動施設

RENARD
喜多方市／医療・福

祉

ル ナ ー ル

健康管理をしっかり考えてくれるのは、
病院の附属施設ならではですね！

子どもから高齢者まで、楽しく運動に
取り組んでいる様子が印象的でした。

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

Q1

子
ど
も
か
ら
高
齢
者
ま
で
、

子
ど
も
か
ら
高
齢
者
ま
で
、

地
域
住
民
の
健
康
と

地
域
住
民
の
健
康
と

明
る
い
生
活
を
応
援
し
ま
す
！

明
る
い
生
活
を
応
援
し
ま
す
！

所  在  地
喜多方市関柴町
上高額字広面657-10

設　　立
2009年（平成21年）6月
従業員数
25名（男性11名・女性14名）

運動を通して「元気で明るい
喜多方」を実現したいという
思いで、プール、トレーニング
マシン、スタジオプログラム
の3つの柱を配した会員制総
合運動施設。

代  表  者
施設長　鳴瀬 卓爾

http://www.soyokai.com/
renard/

HPはこちらから

事業内容事業内容

運動部に所属する3人は、実際に
施設を利用してみたり、受付業務
を行ったりしました

高校生の様々な質問に優しく答えてくれた
山内さんと弓田さん

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

　病院を運営する医療法人が、地域住民の生活習慣病予防のため
には運動施設が必要と考え2009年にオープンしました。健康運動
指導士などのトレーナーが、メニューに合わせた指導をしています。

　保育士の免許を持っているのですが、元々運動が好きで、子ども
と一緒に体を動かせる施設があると聞いて転職しました。会員さん
の年代が幅広く、生涯スポーツの指導ができるのも魅力でした。

　一人ひとりの運動データを管理していますが、指導した会員さん
が、それまで出来なかったことができるようになった時には、教えな
がら一緒に自分の成長も感じることができます。

　元気が一番ですね。必ずしもスポーツが得意でなくても、楽しさ
を伝えられる人なら大丈夫。インストラクターの経験がなくても、や
る気があればその思いはお客様にも伝わると思います。

　スタッフ同士はみんな仲がよく、明るく楽しい雰囲気です。会員さ
んはさまざまな年代の方がいるので、会話を楽しみながらコミュニ
ケーションできるのがいいと思います。

　挨拶や礼儀など基本的なことは、しっかりできるようになってほし
いですね。それとコミュニケーション力をつけるため、他のクラスの
人とも話す機会を増やしてみるといいかもしれませんよ。

この施設の特徴はどんなところですか。

仕事のやりがいを教えてください。

どんな人材を求めていますか。

職場の雰囲気はどんな感じですか。

高校のうちにやっておくべきことは何ですか。

この仕事に就いたきっかけを教えてください。

先輩社員に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

インストラクター
入社10年目

山内  泉さん

インストラクター
入社10年目

山内  泉さん

隊員
かの（左）
くれは（右）

隊員
かの（左）
くれは（右）

File
NO.11
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・
福
祉

宿
泊
業

建
設
業

運
輸
業

隊員
ひゅうが（左）
ある（右）

隊員
ひゅうが（左）
ある（右）

園長
青柳 百合子さん

Q1

Q3

Q2

Q3

Q1
　福島県社会福祉事業団の理念は「お客様の人格・人権・命を守
る」ということです。支援にあたる際は、利用者それぞれの個性を
早く理解し、その思いをくみ取れるようなコミュニケーションを心
がけています。

　高校でのボランティアで障がい児と関わったことがきっかけで、
障がい福祉や社会福祉の仕事に興味を持ちました。障がいのある
方や高齢の方が暮らしやすい社会づくりを目指していきたいです。
（長谷川）

　若い職員が多く、活気がある職場です。また、2018年1月に福島
労働局より「えるぼし認定（三つ星）」を受けています。採用や継
続就業、労働時間などの基準から、女性が働きやすい職場だと評
価されています。

　日々、利用者に対してどう接すれば良いかを考え、勉強しながら
支援を行っています。利用者と一緒に楽しみながら活動しているう
ちに、利用者が笑顔を見せてくれる瞬間があり、やりがいになって
います。（佐藤）

　児童を対象とする施設では保育士の資格があると良いですが、
必須ではありません。障害者支援施設では必要な資格はありませ
んが、実務経験を経て、介護福祉士の資格を取得する方が多いで
すよ。（佐藤）

一番大切にしていることは何ですか?

Q2
　担当の先輩職員が仕事について丁寧に指導するので安心です。
研修体制も整っており、法人全体での研修や社会福祉協議会な
どで開かれる研修を通して、より良い福祉サービスのために職員
一同、学び続けています。

研修制度について教えてください。

施設の魅力を教えてください。

仕事のやりがいを教えてください!

必要な資格はありますか?

入職のきっかけを教えてください。

園長に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

女性が働きやすい環境が認定されている
のがすごい! さらに充実の研修制度で、
成長し続けていけるんですね!

みんな笑顔で、利用者を第一に考えて
行動していますね。障がい者の生活を
支えたいという情熱に感動しました!

利
用
者
の
笑
顔
が
原
動
力
！

利
用
者
の
笑
顔
が
原
動
力
！

障
が
い
者
が

障
が
い
者
が

い
き
い
き
と
暮
ら
す
お
手
伝
い

い
き
い
き
と
暮
ら
す
お
手
伝
い

障害者支援施設
福島県ばんだい荘あおば
（社会福祉法人 福

島県社会福祉事業団
）

猪苗代町／医療・福
祉

File
NO.12

所  在  地
耶麻郡猪苗代町大字長田字
西五十滝3967-1

設　　立
1999年（平成11年）4月
従業員数
40名（男性15名・女性25名）
※わかばの業務を含む

県内各地に特別養護老人ホー
ムや障害者支援施設を展開。
障害者支援施設あおばでは生
活介護を中心に、併設の障害
児入所施設わかばでは発達に
応じた自立支援を行います。

代  表  者
理事長　太田 健三

http://www.fukushima-sj.jp/
HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

地域との交流イベントの準備を体験。
イベントでは利用者が育てた野菜や創
作活動の作品が販売され、地域の方で
にぎわいます

隊員
ごーき

援助員　入社2年目
長谷川 真由さん（左）

援助員　入社2年目
長谷川 真由さん（左）

援助員　入社12年目
佐藤 雅哉さん（右）
援助員　入社12年目
佐藤 雅哉さん（右）

職員の笑顔から、優しさと福祉にかける情熱が伝わります

インストラクター
入社3年目

弓田  雄偉さん

インストラクター
入社3年目

弓田  雄偉さん
ゆうい

隊員
しょう

医療法人 爽陽会
健康増進運動施設

RENARD
喜多方市／医療・福

祉

ル ナ ー ル

健康管理をしっかり考えてくれるのは、
病院の附属施設ならではですね！

子どもから高齢者まで、楽しく運動に
取り組んでいる様子が印象的でした。

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

Q1

子
ど
も
か
ら
高
齢
者
ま
で
、

子
ど
も
か
ら
高
齢
者
ま
で
、

地
域
住
民
の
健
康
と

地
域
住
民
の
健
康
と

明
る
い
生
活
を
応
援
し
ま
す
！

明
る
い
生
活
を
応
援
し
ま
す
！

所  在  地
喜多方市関柴町
上高額字広面657-10

設　　立
2009年（平成21年）6月
従業員数
25名（男性11名・女性14名）

運動を通して「元気で明るい
喜多方」を実現したいという
思いで、プール、トレーニング
マシン、スタジオプログラム
の3つの柱を配した会員制総
合運動施設。

代  表  者
施設長　鳴瀬 卓爾

http://www.soyokai.com/
renard/

HPはこちらから

事業内容事業内容

運動部に所属する3人は、実際に
施設を利用してみたり、受付業務
を行ったりしました

高校生の様々な質問に優しく答えてくれた
山内さんと弓田さん

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

　病院を運営する医療法人が、地域住民の生活習慣病予防のため
には運動施設が必要と考え2009年にオープンしました。健康運動
指導士などのトレーナーが、メニューに合わせた指導をしています。

　保育士の免許を持っているのですが、元々運動が好きで、子ども
と一緒に体を動かせる施設があると聞いて転職しました。会員さん
の年代が幅広く、生涯スポーツの指導ができるのも魅力でした。

　一人ひとりの運動データを管理していますが、指導した会員さん
が、それまで出来なかったことができるようになった時には、教えな
がら一緒に自分の成長も感じることができます。

　元気が一番ですね。必ずしもスポーツが得意でなくても、楽しさ
を伝えられる人なら大丈夫。インストラクターの経験がなくても、や
る気があればその思いはお客様にも伝わると思います。

　スタッフ同士はみんな仲がよく、明るく楽しい雰囲気です。会員さ
んはさまざまな年代の方がいるので、会話を楽しみながらコミュニ
ケーションできるのがいいと思います。

　挨拶や礼儀など基本的なことは、しっかりできるようになってほし
いですね。それとコミュニケーション力をつけるため、他のクラスの
人とも話す機会を増やしてみるといいかもしれませんよ。

この施設の特徴はどんなところですか。

仕事のやりがいを教えてください。

どんな人材を求めていますか。

職場の雰囲気はどんな感じですか。

高校のうちにやっておくべきことは何ですか。

この仕事に就いたきっかけを教えてください。

先輩社員に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

インストラクター
入社10年目

山内  泉さん

インストラクター
入社10年目

山内  泉さん

隊員
かの（左）
くれは（右）

隊員
かの（左）
くれは（右）
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宿泊業は、食事や観光などプラン
ニングの面白さもある仕事。お客様の
笑顔のために、みんな全力なんですね。

ふるさとへの想いが仕事の原動力に
なっているんですね。若手のアイデアもきちんと
聞いてもらえるんですね。

Q1

Q2

Q3

Q2

Q3

支配人
星 浩二さん（左）

隊員
エリ

Q1

総支配人
井関 松夫さん（右）

支配人
星 浩二さん（左）

代表取締役専務
井関 松夫さん（右）

温泉健康保養センター
ロータスイン

（株式会社 西会津町振興公社）

西会津町／宿泊業

File
NO.13

所  在  地
耶麻郡西会津町登世島字下小島187

設　　立
1991年（平成３年）10月
従業員数
33名（男性17名・女性16名）

温泉健康保養センターロー
タスイン、西会津町さゆり公
園、道の駅にしあいづの管理
運営などの事業を展開。町の
資源を活かして地域の発展
を目指しています。

代  表  者
代表取締役社長　薄 友喜（西会津町町長）

https://www.lotosinn.com
HPはこちらから

事業内容事業内容

キラリ！ポイント キラリ！ポイント

温泉、宿泊、オートキャンプ場など、複合型リゾート
施設として幅広いサービスを行っています

お客様の笑顔のために、最高の
おもてなしを

レストランの職場体験の一コマ。
お客様から「ごちそうさまでした」
と言われるとうれしい！

　「お客様の笑顔」です。温泉やレストラン、コテージ、ショッピングな
ど楽しんでいただいて、お客様から「また来るね！」と言っていただけ
るようなサービスを提供することをスタッフ全員が心がけています。

　短大卒業後、地元でできる仕事を探していたのですが、当時は具
体的にやりたい職種が定まっていなくて…。振興公社なら宿泊業や
施設管理、物販など様々な知識が身につくと思い、こちらに入社を
決めました。

　何事も一生懸命がんばる人にエントリーしてほしいです。困難に
直面したとき、逃げるのではなく、どうすればクリアできるのか工夫
できる人。それと、お客様に笑顔で接することができる人ですね。

　私たちのお客様の７割は地元の方。利用者から「最近、振興公社変
わったよね」「良くなったよね」と言われる会社になることが目標です。
学生の皆さんからも就職したいと言われるような存在になりたいで
す。

　責任感だと思います。学生の頃と違って、会社に入れば、様々な場
面で自分の責任で動きます。お客様一人ひとりのご要望をうかがう
フロント係は緊張感もありますが、仕事のやりがいも十分です。

　私は喜多方市出身で西会津町のことはあまり知らなかったのです
が、就職して気づいたことは、スタッフ全員が町の魅力をどうやって
発信することができるか真剣に考え、それを次々と形にしていると
ころです。

この仕事のやりがいは何ですか？

どのような人材を採用していますか？

今後の目標を教えてください。　

社会人になって変わったところは何ですか？

会社の魅力を教えてください！

入社したきっかけを教えてください！

隊員
みーこ（左）
ぽん（右）

フロント 入社2年目
山口 愛理菜さん
フロント 入社2年目
山口 愛理菜さん

専務、支配人に
インタビュー

先輩社員に
インタビュー

観
光・宿
泊
な
ど
で

盛
り
上
げ
て
い
ま
す
！

盛
り
上
げ
て
い
ま
す
！

魅
力
た
っ
ぷ
り
の
西
会
津
町
を

魅
力
た
っ
ぷ
り
の
西
会
津
町
を

製
造
業

サ
ー
ビ
ス
業

運
輸
業

医
療
・
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宿
泊
業

建
設
業

！

調査File

経
済
的
に
も

人
間
的
に
も

一
人
前
な
ん
て
、

憧
れ
る
な
あ

い
い
と
こ
ろ
が

い
っ
ぱ
い
あ
る
ん

だ
ね
！

住
み
慣
れ
た
町

だ
か
ら
、
安
心
し
て

働
け
る
ん
だ
ね
！

3位

2位１位

経験を積み、
早く社会で
活躍できる！

経験を積み、
早く社会で
活躍できる！

先輩社員100人にアンケート！
会津就職の魅力を教えて！

●新しい自分を見つけられる
●自分のやりたいことが早く見つかる
●お金を貯めてから進学することもできる

収入を得て、
できることが広がる

2位
家庭から
自立できる

１位１位
3位

その他の
回答

他の地域で働くうちに、
会津の良さに気づいた
他の地域で働くうちに、
会津の良さに気づいた

●尊敬している先輩に勧められた
●会津のものづくりに興味を持った
●人情深い会津の人と一緒に働きたいと思った

その他の
回答

1位1位 地元に貢献したい　と思ったから地元に貢献したい　と思ったから

2位2位

3位3位 学びを生かせる・憧れの企業があった学びを生かせる・憧れの企業があった

生まれ育った場所で
愛着がある

●田舎すぎず都会すぎず、ちょうどいい人口密度
●歴史と伝統がある
●冬にはウィンタースポーツが楽しめる

その他の
回答

会津人は
情が厚い！自然が豊かで

食べ物が
おいしい！

自然が豊かで
食べ物が
おいしい！

会津の企業で働く先輩社員の皆さんに、会津に就職する魅力について教えてもらいました。
これを読めば、今まで気づかなかった会津のいいところを発見できるかも！

Q1   会津のどんなところが好きですか？

Q2   会津に就職を決めたきっかけを教えてください。

Q3   高校卒業後、就職を選ぶメリットは何ですか？

出身は会津ですか？

YES

88％
YES

88％

NO
12％
NO
12％

高校卒業後は
就職・進学どちらを
選びましたか?

進学

46％
進学

46％
就職

54％
就職

54％

YES

98％
YES

98％

NO
2％
NO
2％

会津は好きですか?会津は好きですか?
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福島県会津地方振興局が高校の長期休暇中に開催した

「企業見学・意見交換会」に参加してくれた高校生たちのレポートをまとめたよ。

「会津にこんな技術があったのか！」と驚くような企業や、

地域や社員にかける熱い想いが伝わってくる企業が盛りだくさん。

笑顔と感動がいっぱいの企業見学・意見交換会の様子を、皆さんにお届けしよう。

平成 30 年 8 月 6 日・8日・9日実施

平成 30 年 12 月 25 日～ 27 日実施

平成30年8月6日

A
コース

●(株)会津技研
●(有)恵比寿屋旅館
●佐久間建設工業(株)

平成30年8月8日

B
コース

●(株)マルズ・ジョイフード
　まるやま 会津門田店
●御宿東鳳
●西田精機(株)

平成30年8月9日

C
コース

●会津コスモス電機(株)
●喜多方軽金属(株)
●JUKI会津(株)

平成30年12月25日

A
コース

●(株)大善
　リオン・ドール物流センター
●会津日本無機(株)
●昭和電工喜多方アルミ（株）

平成30年12月26日

B
コース

●(株)東北シモン
●マタイ東北(株)
●秋山ユアビス建設(株)

平成30年12月27日

C
コース

●(株)岡野エレクトロニクス
　東北工場
●(株)ベスト
●(医)明智会ライフケア鶴賀

企業紹介②

企業見学・意見交換会で

取材した企業

企業見学・意見交換会で

取材した企業

見学コース

❶
❶
❹ 佐久間建設工業(株)（三島町） P23

❺ 秋山ユアビス建設(株)（会津若松市） P25

建設業建設業

23 (株)マルズ・ジョイフードまるやま
　　会津門田店（会津若松市） P49

サービス業サービス業

❶24 (株)大善 リオン・ドール物流センター（会津若松市） P51

運輸業運輸業

❶
❶
30 御宿東鳳（会津若松市） P55

31 (有)恵比寿屋旅館（金山町） P57

宿泊業宿泊業

28 (医)明智会ライフケア鶴賀（会津若松市） P53
医療・福祉医療・福祉

❶
❶
❶

❾ マタイ東北(株)（会津坂下町） P27

10 (株)東北シモン（柳津町） P29

11 昭和電工喜多方アルミ（株)（喜多方市） P31

12 喜多方軽金属(株)（喜多方市） P33

13 (株)会津技研（西会津町） P35  

14 会津日本無機(株)（喜多方市） P37

15 JUKI会津(株)（喜多方市） P39

16 西田精機(株)（会津若松市） P41

17 (株)ベスト（喜多方市） P43

18 (株)岡野エレクトロニクス 東北工場（喜多方市） P45

19 会津コスモス電機(株)（会津若松市） P47

製造業製造業

目次目次
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福島県会津地方振興局が高校の長期休暇中に開催した

「企業見学・意見交換会」に参加してくれた高校生たちのレポートをまとめたよ。

「会津にこんな技術があったのか！」と驚くような企業や、

地域や社員にかける熱い想いが伝わってくる企業が盛りだくさん。

笑顔と感動がいっぱいの企業見学・意見交換会の様子を、皆さんにお届けしよう。

平成 30 年 8 月 6 日・8日・9日実施

平成 30 年 12 月 25 日～ 27 日実施

平成30年8月6日

A
コース

●(株)会津技研
●(有)恵比寿屋旅館
●佐久間建設工業(株)

平成30年8月8日

B
コース

●(株)マルズ・ジョイフード
　まるやま 会津門田店
●御宿東鳳
●西田精機(株)

平成30年8月9日

C
コース

●会津コスモス電機(株)
●喜多方軽金属(株)
●JUKI会津(株)

平成30年12月25日

A
コース

●(株)大善
　リオン・ドール物流センター
●会津日本無機(株)
●昭和電工喜多方アルミ（株）

平成30年12月26日

B
コース

●(株)東北シモン
●マタイ東北(株)
●秋山ユアビス建設(株)

平成30年12月27日

C
コース

●(株)岡野エレクトロニクス
　東北工場
●(株)ベスト
●(医)明智会ライフケア鶴賀

企業紹介②

企業見学・意見交換会で

取材した企業

企業見学・意見交換会で

取材した企業

見学コース

❶
❶
❹ 佐久間建設工業(株)（三島町） P23

❺ 秋山ユアビス建設(株)（会津若松市） P25

建設業建設業

23 (株)マルズ・ジョイフードまるやま
　　会津門田店（会津若松市） P49

サービス業サービス業

❶24 (株)大善 リオン・ドール物流センター（会津若松市） P51

運輸業運輸業

❶
❶
30 御宿東鳳（会津若松市） P55

31 (有)恵比寿屋旅館（金山町） P57

宿泊業宿泊業

28 (医)明智会ライフケア鶴賀（会津若松市） P53
医療・福祉医療・福祉

❶
❶
❶

❾ マタイ東北(株)（会津坂下町） P27

10 (株)東北シモン（柳津町） P29

11 昭和電工喜多方アルミ（株)（喜多方市） P31

12 喜多方軽金属(株)（喜多方市） P33

13 (株)会津技研（西会津町） P35  

14 会津日本無機(株)（喜多方市） P37

15 JUKI会津(株)（喜多方市） P39

16 西田精機(株)（会津若松市） P41

17 (株)ベスト（喜多方市） P43

18 (株)岡野エレクトロニクス 東北工場（喜多方市） P45

19 会津コスモス電機(株)（会津若松市） P47

製造業製造業

目次目次
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先輩社員に質問！常務に質問！

?

!

!

!

!

!

!

!

!

!

!

?

?

?

事業内容事業内容

三島町の暮らしは私たちが守ります

菅家さん

菅家さん

建築部 入社2年目
庄司 はるかさん

土木部 入社2年目
中丸 渉さん土木部 入社2年目

菅家 直哉さん

佐久間さん

佐久間さん

佐久間さん

佐久間さん

意見交換会

さまざまな事業に取
り組む、

地元愛にあふれた
企業なんだね！

所  在  地
大沼郡三島町大字早戸字湯ノ平687

設　　立
1919年（大正8年）5月
従業員数
78名（男性71名・女性7名）

公共土木工事や災害応急対
応・除雪などの地域維持管
理を行うほか、森林保全事
業や地域の木材を活用する
ためのプロジェクトなど幅広
く活動しています。

代  表  者
代表取締役　佐久間 源一郎

https://www.sakuma-ci.com
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

佐久間建設工業
株式会社
三島町／建設業

File 
NO.1

職場探検

地域の木材を使ったモデルハウス
「つるのIORI」はカフェとしても営業中

三
島
町
の
魅
力
を
再
発
見
！

三
島
町
の
魅
力
を
再
発
見
！

地
域
材
や
古
民
家
を

地
域
材
や
古
民
家
を

活
か
し
た
ま
ち
づ
く
り

活
か
し
た
ま
ち
づ
く
り

作業現場やこだわりのモデルハウスを見学したよ！

GOALGOAL

STARTSTART

事務所のそばを
雄大な只見川が
流れています

崩れた路肩を修復する
作業現場を見学！

道路の安全は、こうやって
守られていたんだね！

地域の木材を使ったモデル
ハウス「つるのIORI」へ。

木のぬくもりと暖かみのある
モデルハウスで意見交換会を
行いました。

事業の内容を教えてください。

安全に仕事をするために
気をつけていることは何ですか？

仕事をしていて嬉しいことはありますか?

公共土木工事や地域維持管理がメインで
すが、木造仮設住宅の建設や古民家のリノ
ベーション、地域の木材を活用するための
研究事業「IORI倶楽部」にも力を入れてい
ます。

佐久間建設工業のこだわりは何ですか?

地元に貢献できる建設会社を目指して、地
域材や古民家の活用などに積極的に取り組
んでいます。森林事業部では、伐採した木を
製材して建築資材にするほか、端材を加工
した木工品や家具の製作も行っています。

佐久間建設工業では、作業中の危険性につ
いて分析しています。毎朝、作業に関わる
人全員に周知するなど、安全管理が徹底的
に行われています。服装や道具の使い方に
も注意していますよ。

建設会社の仕事は、天候に左右されるなど
大変なこともありますが、地域のみなさん
の暮らしを支える大切な仕事です。そし
て、何もないところにものをつくる面白さ
が一番の魅力です。

入社時には運転免許があれば大丈夫です
が、現場では資格が必要な作業も多く、入社
してから資格を取得する人が多いです。施
工管理技士や建築士などの国家資格取得に
向けて勉強している人もいます。難しい資
格ですが、ぜひチャレンジしてください。

仕事の魅力を教えてください。

入社する際に必要な資格はありますか?

庄司さん

庄司さん

現場で経験を積むうちに、はじめは難し
かった職人さんの話がわかるようになって
きて、職人さんと専門的な話ができるよう
になったことが嬉しいです。

現場ではさまざまな作業がありますが、毎
日、自分の働いた成果を実感できることが
やりがいになっています。

中丸さん

中丸さん

入社してから、一人でできることがどんどん
増えています。クレーンに物を掛け外しする
ための「玉掛け」の資格や、除雪車を運転す
るための大型特殊免許も取得しました。

現場では高さ8ｍの足場を組むような高所
作業もあります。常に安全をしっかり確認し
ながら作業をしています。

私はいつでも「かもしれない」を考えていま
す。「足元の物につまずいて転ぶかもしれ
ない」など、可能性を考えることで事前に対
処し、安全の確保を心がけています。

働きながら
スキルアップ！

?

?

常務取締役
佐久間 秀夫さん
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建設会社の仕事は、天候に左右されるなど
大変なこともありますが、地域のみなさん
の暮らしを支える大切な仕事です。そし
て、何もないところにものをつくる面白さ
が一番の魅力です。
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してから資格を取得する人が多いです。施
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向けて勉強している人もいます。難しい資
格ですが、ぜひチャレンジしてください。

仕事の魅力を教えてください。

入社する際に必要な資格はありますか?

庄司さん

庄司さん

現場で経験を積むうちに、はじめは難し
かった職人さんの話がわかるようになって
きて、職人さんと専門的な話ができるよう
になったことが嬉しいです。

現場ではさまざまな作業がありますが、毎
日、自分の働いた成果を実感できることが
やりがいになっています。

中丸さん

中丸さん

入社してから、一人でできることがどんどん
増えています。クレーンに物を掛け外しする
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事業内容事業内容

?

利用者の立場で造ることを
大切にしています

ゼロから造り上げていくやりがいがあります!!

秋山さん

副社長に質問！

意見交換会

すべてがオーダーメイ
ド。

建設現場の条件に合わ
せて

社員一丸で造り上げて
いるよ！

所  在  地
会津若松市米代一丁目4番30号

設　　立
1949年(昭和24年)10月
従業員数
39名(男性34名・女性5名)

総合建設業として、土木・建築・
舗装・水道施設・解体などの
工事を行っています。この他、
一級建築士事務所、宅地建物
取引業の業務も行っています。

代  表  者
代表取締役社長　秋山 幸広

http://aki-ken.co.jp
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

秋山ユアビス
建設株式会社
会津若松市／建設

業

File 
NO.2

職場探検

会津地方を中心に県内外で事業を展開

県
内
外
で

県
内
外
で

土
木・建
築・舗
装

土
木・建
築・舗
装

工
事
な
ど
を
行
っ
て
い
ま
す
！

工
事
な
ど
を
行
っ
て
い
ま
す
！

お客様の依頼によって造るものはさまざまなんだね！

GOALGOAL

STARTSTART

会津大学をはじめ、会津に住む
誰もが知っている建築を数々手がけています

これまでの施工実績の
一部をスライドで見せて
もらったよ。

会津地方を中心に幅広い
工事を手がけているのが
分かったよ。

本社内を見学させても
らったよ。とても立派で
した。

総合建設業のことについ
て詳しく教えてもらえたよ。

これまでで一番大変だった工事は
何ですか？ 入社した理由を教えてください。

建設現場が市街地のど真ん中だったり、受
注した工事の工期が短かったり、土木工事
中に思わぬ増水があったり、どんな工事に
も苦労はあります。それでも利益確保や経
費削減に取り組まなければいけないので、
社員が知恵を出し合い協力して工事を進
めることが大切です。

こども園や介護施設など、幅広い工事を
手がけている印象がありますが？

建物には必ず設計図面があります。図面を
理解して工事を重ねていけば、どんな建物
でもやがて形になります。実際に使う人の
立場になって考えることで、用途が変わって
も良い建築が出来上がると思います。

秋山さん

ベテランの社員が多く、ミスがほとんど見
られないことです。頼れる協力業者もいま
す。在来工法以外のシステム建築にも取り
組むなど、コストパフォーマンスでも他社に
負けません。これからは、もっと社員力を高
めていこうと考えています。

5名が総務部でさまざまな仕事を担当して
います。技術系でも女性社員を採用したい
と考えています。情報通信技術が進化し
て、本社にいながら現場を支援できること
も増えているので、女性が活躍できる場は
ますます広がっています。

女性社員の数を教えてください。
また、どんな職場で働いていますか？

会社の強みを教えてください。

齋藤さん

会津出身で、大学で土木を学びました。就
職説明会の時に社長や総務部長の話を聞
いて、会津に力を入れていて地域貢献でき
る会社と感じたからです。

坂井さん

坂井さん

私は三重県出身なのですが、高校で学んだ
建築に関わる就職先を探していたところ、
幸運にも出会えたのが秋山ユアビス建設
でした。

仕事をするうえで大事なことは
何ですか？

仕事のやりがいを教えてください。

学生時代に建築や土木を専攻していても
教科書に載っている知識だけでは工事を進
めることはできません。社員や職人さんた
ちと相談して進めていく姿勢が大切です。

齋藤さん

何もないところから造り上げていく喜びあ
ふれる仕事だと思います。お客様に引き渡
す時の何とも言えない感動があります。

入社してまだ1年なので、まだまだ勉強中
ですが、早く良い仕事ができるようになら
なければと思いながら、仕事に取り組む
日々です。

!
秋山さん

!
秋山さん

!
齋藤さん

真宮護岸災害復旧

あいづ陸上競技場

福島県復興公営住宅二本松石倉団地

先輩社員に質問！

土木部 入社2年目
齋藤 俊希さん

建築部 入社1年目
坂井 恵介さん

取締役副社長
秋山 武義さん
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めていこうと考えています。

5名が総務部でさまざまな仕事を担当して
います。技術系でも女性社員を採用したい
と考えています。情報通信技術が進化し
て、本社にいながら現場を支援できること
も増えているので、女性が活躍できる場は
ますます広がっています。

女性社員の数を教えてください。
また、どんな職場で働いていますか？

会社の強みを教えてください。

齋藤さん

会津出身で、大学で土木を学びました。就
職説明会の時に社長や総務部長の話を聞
いて、会津に力を入れていて地域貢献でき
る会社と感じたからです。

坂井さん

坂井さん

私は三重県出身なのですが、高校で学んだ
建築に関わる就職先を探していたところ、
幸運にも出会えたのが秋山ユアビス建設
でした。

仕事をするうえで大事なことは
何ですか？

仕事のやりがいを教えてください。

学生時代に建築や土木を専攻していても
教科書に載っている知識だけでは工事を進
めることはできません。社員や職人さんた
ちと相談して進めていく姿勢が大切です。

齋藤さん

何もないところから造り上げていく喜びあ
ふれる仕事だと思います。お客様に引き渡
す時の何とも言えない感動があります。

入社してまだ1年なので、まだまだ勉強中
ですが、早く良い仕事ができるようになら
なければと思いながら、仕事に取り組む
日々です。

!
秋山さん

!
秋山さん

!
齋藤さん

真宮護岸災害復旧

あいづ陸上競技場

福島県復興公営住宅二本松石倉団地

先輩社員に質問！

土木部 入社2年目
齋藤 俊希さん

建築部 入社1年目
坂井 恵介さん

取締役副社長
秋山 武義さん
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元気な挨拶で
コミュニケーション！

優しい先輩方から日々学んでいます！

金田さん

工場長に質問！

意見交換会

単一工場では日本一と
なる

年間1300万枚のクラ
フト袋を

製造しているんだ！

所  在  地
河沼郡会津坂下町坂本工業団地3号

設　　立
1989年(平成元年)5月
従業員数
33名(男性19名・女性14名)

米・麦・大豆・蕎麦を入れる
クラフト袋、外食産業に精米
を納入する際に使用する MA
袋などの包装資材を製造して
います。

代  表  者
代表取締役社長　大出 惠三

http://www.matai.co.jp

日本マタイ（本社）の
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

マタイ東北
株式会社

会津坂下町／製造
業

File 
NO.3

職場探検

広い敷地に工場、原紙倉庫、
製品倉庫が並んでいます

米
袋
な
ど
の

米
袋
な
ど
の

ク
ラ
フ
ト
袋
を
製
造

ク
ラ
フ
ト
袋
を
製
造

年
間
製
造
枚
数
は
日
本一！

年
間
製
造
枚
数
は
日
本一！

大量生産した袋を入念に検査して出荷しているよ！

GOALGOAL

STARTSTART

玄米などを入れる口ひも付きクラフト袋(30キロ)や
精米などを入れるMA袋(10キロ、20キロ)を
製造しています

製造ラインの横には、す
ぐに印刷できるように原
紙がたくさん積まれてい
るんだ。

大型の機械が、クラフト袋
の印刷、底貼り、口ひも付
けなどを自動で行うんだよ！

破れや汚れがないか出
来上がったクラフト袋を
1枚1枚入念に検査して
いるよ。

糊面と糊面を合わせると
くっつくＭＡ袋は、一度くっ
つくと剥がれにくいんだ。

一人前になるにはどれくらいの期間が必
要ですか？

どこから通勤していますか？
通勤時間も教えてください。

担当する部署によっても変わりますが、半
年ぐらいである程度できるようになると思
います。分からないことがあれば、すぐに先
輩へ聞くようにすると良いと思います。製
造ラインの機械音で相手の言葉が聞き取
れない時は、機械が停止した時に聞き直し
てもらえれば、きっと早く上達できるはず
ですよ。

クラフト袋の強度はどれくらいあるんで
すか？

30キロの中身が入った袋を1.2mの高さか
ら10回落としても破れないと言われていま
す。クラフト袋は、クラフト原紙という紙を3
層にして作っているうえ、伸張紙を使ってい
るのでそれぐらいの強度があります。紙で
できているので、リサイクルにも向いてい
ますね。

当社は社内の雰囲気が良く、社員がしっか
りしていて業績も伸びています。工場長とし
ては、社員の意見を吸い上げていく姿勢を
大切にしていきたいと思っています。また、
話すきっかけはあいさつ。若者のとりえは
元気だと思うので、大きな声で挨拶して何
でも話し合えるようにしていきたいと思っ
ています。

社員のみなさんが働きやすくなるように
心がけていることは何ですか？

相田さん

喜多方市から通勤しています。車で30分ぐ
らいです。

佐藤さん

会津若松市から通っています。車で約40分
かかります。

地元で働いて良かったことを教え
てください。 

社員のみなさんとのコミュニケーション
で気をつけていることは？

住み慣れた場所で働けるので、心に余裕が
持てることです。何も知らない土地で働く
となると、慣れるまで大変だと思います。地
元で就職して良かったと思っています。

いい方ばかりで、気を遣う必要がありませ
ん。先輩方が何かと話かけてくださり、入社
前よりも人と話すのが楽しくなりました。

いろいろな世代の先輩がいるので、仕事も
プライベートもタメになる話が聞けます。
人生経験豊かな先輩に何かと相談にのって
もらうこともできますよ。

以前からの友達がいるので、プライベート
が充実して仕事もリフレッシュして取り組
めることです。食事の心配をしなくていい
ので、実家暮らしはとても助かっています。

!
金田さん

相田さん

!

!
佐藤さん

!
金田さん !

佐藤さん

相田さん

!

先輩社員に質問！

製造課検査係 入社6年目
相田 千夏さん

製造課チューバー係 入社6年目
佐藤 鴻行さん

工場長
金田 満さん
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元気な挨拶で
コミュニケーション！

優しい先輩方から日々学んでいます！

金田さん

意見交換会

単一工場では日本一と
なる

年間1300万枚のクラ
フト袋を

製造しているんだ！

所  在  地
河沼郡会津坂下町坂本工業団地3号

設　　立
1989年(平成元年)5月
従業員数
33名(男性19名・女性14名)

米・麦・大豆・蕎麦を入れる
クラフト袋、外食産業に精米
を納入する際に使用する MA
袋などの包装資材を製造して
います。

代  表  者
代表取締役社長　大出 惠三

http://www.matai.co.jp

日本マタイ（本社）の
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

マタイ東北
株式会社

会津坂下町／製造
業

File 
NO.3

職場探検

広い敷地に工場、原紙倉庫、
製品倉庫が並んでいます
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年
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本一！

大量生産した袋を入念に検査して出荷しているよ！

GOALGOAL

STARTSTART

玄米などを入れる口ひも付きクラフト袋(30キロ)や
精米などを入れるMA袋(10キロ、20キロ)を
製造しています

製造ラインの横には、す
ぐに印刷できるように原
紙がたくさん積まれてい
るんだ。

大型の機械が、クラフト袋
の印刷、底貼り、口ひも付
けなどを自動で行うんだよ！

破れや汚れがないか出
来上がったクラフト袋を
1枚1枚入念に検査して
いるよ。

糊面と糊面を合わせると
くっつくＭＡ袋は、一度くっ
つくと剥がれにくいんだ。

一人前になるにはどれくらいの期間が必
要ですか？

どこから通勤していますか？
通勤時間も教えてください。

担当する部署によっても変わりますが、半
年ぐらいである程度できるようになると思
います。分からないことがあれば、すぐに先
輩へ聞くようにすると良いと思います。製
造ラインの機械音で相手の言葉が聞き取
れない時は、機械が停止した時に聞き直し
てもらえれば、きっと早く上達できるはず
ですよ。

クラフト袋の強度はどれくらいあるんで
すか？

30キロの中身が入った袋を1.2mの高さか
ら10回落としても破れないと言われていま
す。クラフト袋は、クラフト原紙という紙を3
層にして作っているうえ、伸張紙を使ってい
るのでそれぐらいの強度があります。紙で
できているので、リサイクルにも向いてい
ますね。

当社は社内の雰囲気が良く、社員がしっか
りしていて業績も伸びています。工場長とし
ては、社員の意見を吸い上げていく姿勢を
大切にしていきたいと思っています。また、
話すきっかけはあいさつ。若者のとりえは
元気だと思うので、大きな声で挨拶して何
でも話し合えるようにしていきたいと思っ
ています。

社員のみなさんが働きやすくなるように
心がけていることは何ですか？

相田さん

喜多方市から通勤しています。車で30分ぐ
らいです。

佐藤さん

会津若松市から通っています。車で約40分
かかります。

地元で働いて良かったことを教え
てください。 

社員のみなさんとのコミュニケーション
で気をつけていることは？

住み慣れた場所で働けるので、心に余裕が
持てることです。何も知らない土地で働く
となると、慣れるまで大変だと思います。地
元で就職して良かったと思っています。

いい方ばかりで、気を遣う必要がありませ
ん。先輩方が何かと話かけてくださり、入社
前よりも人と話すのが楽しくなりました。

いろいろな世代の先輩がいるので、仕事も
プライベートもタメになる話が聞けます。
人生経験豊かな先輩に何かと相談にのって
もらうこともできますよ。

以前からの友達がいるので、プライベート
が充実して仕事もリフレッシュして取り組
めることです。食事の心配をしなくていい
ので、実家暮らしはとても助かっています。

!
金田さん

相田さん

!

!
佐藤さん

!
金田さん !

佐藤さん

相田さん

!

先輩社員に質問！工場長に質問！

製造課検査係 入社6年目
相田 千夏さん

製造課チューバー係 入社6年目
佐藤 鴻行さん

工場長
金田 満さん
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目指すは
「世界のシモン」です！ やりがい

のある

ものづく
り企業で

す！！
製造1課 
入社3年目

福澤さん

先輩社員に質問！副社長・次長に質問！

意見交換会

開発から調達、製造、
物流まで

すべてを行う最先端の
生産拠点。

所  在  地
河沼郡柳津町大字細八字鴇巣甲210

設　　立
1963年(昭和38年)6月
従業員数
159名(男性100名・女性59名)

働く人の「足」を守る安全靴
の開発と製造を行っており、
「人と社会を守る　安全と防災
のシモン」として、多種多様
な安全靴を広く社会に提供し
ています。

代  表  者
代表取締役社長　利岡 英和

https://www.simon.
co.jp/company_info

シモン（本社）の
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社
東北シモン
柳津町／製造業

File 
NO.4

職場探検

シモンのマザー工場である柳津工場

開
発
か
ら
物
流
ま
で

開
発
か
ら
物
流
ま
で

一 

貫
生
産
し
て
い
ま
す
！

一 

貫
生
産
し
て
い
ま
す
！

多
品
種
の
安
全
靴
を

多
品
種
の
安
全
靴
を

徹底した品質管理のもとで生産されているんだね！

GOALGOAL

STARTSTART

JIS規格やJSAA規格をクリアした
高品質な製品だけが出荷されています

官公庁や大手企業から
依頼を受けオーダーメイ
ドしている製品も多いよ。

安全靴の素材となる革は
専用の機械で自動裁断
しているんだよ。

滑りやすい状況で左右
別々の安全靴を履いて
靴底の滑りにくさを体感
してみたよ。

安全靴の種類はどれくらいあるのですか？ この会社に就職したきっかけを
教えてください。

一般のお客様が購入できる、いわゆる
定番品が約80品種ぐらいあります。
その他、オーダーメイドなど特別なものも
含め数多く生産販売しております。

会社としての今後の目標を
教えてください。

日本だけではなく国外でも製造販売を
行い、シモンの安全靴を全世界へ広めてい
きたいと考えています。
アジアはもとより国際規格にも適合する製
品づくりが始まっています。

加倉井さん

シモングループはおかげさまで70周年を
迎えました。これからは100年企業を目指
していきます。

女性社員の割合は約35％で、
ほぼ女性の部署もあり、女性が働きやすい
環境を整備しています。

女性の仕事は非常に細やかで、仕上げなど
の仕事に向いている傾向があります。詳細
な資料等を準備する事務処理などにも向
いています。男性、女性に関係なく会社の
方針に沿って働いていただける方にぜひ
社員として働いていただきたいです。

女性社員の割合を教えてください。
また、どんな職場で働いていますか？

地元が好きだったので、会津に就職したい
と考えていました。誰でも知っている有名
企業の安全靴を作っていることやシェアが
高いシモンのことを知り、工場見学をして
自分もこの仕事をしてみたいと思ったこと
です。

実家から通いやすく、友達もいる地元で就
職したいと思っていました。ものづくりに興
味があったので、会津にある製造業のホー
ムページをチェックして、一番興味を覚え
ました。

安全靴をつくる上で心がけている
ことは何ですか？

休みの日は何をしていますか？

不良品が出ないようにするのはもちろんの
こと、お客様に満足いただける良い製品を
つくるために、自分で履いてうれしくなる
ものをつくるようにしています。

新入社員の時に、先輩からゴルフを教えて
もらいました。それ以来、ずっとゴルフを
やっています。社内の人と一緒に、県内外
へ出かけてラウンドを楽しんでいます。

私は千葉県出身なのですが、会津は自然が
豊かで四季の変化が楽しめます。お米をは
じめとする食材にも恵まれています。休み
の日は、おいしいものを食べてのんびりと
過ごすことが多いですね。

!
福澤さん

!
福澤さん

!
加倉井さん

JIS規格による安全靴の
耐衝撃性能試験を
クリアする様子を見学
させてもらったよ。

!

会津技術研究所 
入社6年目 製造1課 

入社8年目

品質保証課 
入社8年目
品質保証課 
入社8年目

取締役副社長
加倉井 理さん

次長 兼 
品質保証課 課長
福澤 剛男さん
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代  表  者
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https://www.simon.
co.jp/company_info

シモン（本社）の
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社
東北シモン
柳津町／製造業

File 
NO.4

職場探検

シモンのマザー工場である柳津工場

開
発
か
ら
物
流
ま
で

開
発
か
ら
物
流
ま
で

一 

貫
生
産
し
て
い
ま
す
！

一 

貫
生
産
し
て
い
ま
す
！

多
品
種
の
安
全
靴
を

多
品
種
の
安
全
靴
を

徹底した品質管理のもとで生産されているんだね！

GOALGOAL

STARTSTART

JIS規格やJSAA規格をクリアした
高品質な製品だけが出荷されています

官公庁や大手企業から
依頼を受けオーダーメイ
ドしている製品も多いよ。

安全靴の素材となる革は
専用の機械で自動裁断
しているんだよ。

滑りやすい状況で左右
別々の安全靴を履いて
靴底の滑りにくさを体感
してみたよ。

安全靴の種類はどれくらいあるのですか？ この会社に就職したきっかけを
教えてください。

一般のお客様が購入できる、いわゆる
定番品が約80品種ぐらいあります。
その他、オーダーメイドなど特別なものも
含め数多く生産販売しております。

会社としての今後の目標を
教えてください。

日本だけではなく国外でも製造販売を
行い、シモンの安全靴を全世界へ広めてい
きたいと考えています。
アジアはもとより国際規格にも適合する製
品づくりが始まっています。

加倉井さん

シモングループはおかげさまで70周年を
迎えました。これからは100年企業を目指
していきます。

女性社員の割合は約35％で、
ほぼ女性の部署もあり、女性が働きやすい
環境を整備しています。

女性の仕事は非常に細やかで、仕上げなど
の仕事に向いている傾向があります。詳細
な資料等を準備する事務処理などにも向
いています。男性、女性に関係なく会社の
方針に沿って働いていただける方にぜひ
社員として働いていただきたいです。

女性社員の割合を教えてください。
また、どんな職場で働いていますか？

地元が好きだったので、会津に就職したい
と考えていました。誰でも知っている有名
企業の安全靴を作っていることやシェアが
高いシモンのことを知り、工場見学をして
自分もこの仕事をしてみたいと思ったこと
です。

実家から通いやすく、友達もいる地元で就
職したいと思っていました。ものづくりに興
味があったので、会津にある製造業のホー
ムページをチェックして、一番興味を覚え
ました。

安全靴をつくる上で心がけている
ことは何ですか？

休みの日は何をしていますか？

不良品が出ないようにするのはもちろんの
こと、お客様に満足いただける良い製品を
つくるために、自分で履いてうれしくなる
ものをつくるようにしています。

新入社員の時に、先輩からゴルフを教えて
もらいました。それ以来、ずっとゴルフを
やっています。社内の人と一緒に、県内外
へ出かけてラウンドを楽しんでいます。

私は千葉県出身なのですが、会津は自然が
豊かで四季の変化が楽しめます。お米をは
じめとする食材にも恵まれています。休み
の日は、おいしいものを食べてのんびりと
過ごすことが多いですね。

!
福澤さん

!
福澤さん

!
加倉井さん

JIS規格による安全靴の
耐衝撃性能試験を
クリアする様子を見学
させてもらったよ。

!

会津技術研究所 
入社6年目 製造1課 

入社8年目

品質保証課 
入社8年目
品質保証課 
入社8年目

取締役副社長
加倉井 理さん

次長 兼 
品質保証課 課長
福澤 剛男さん
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先輩社員に質問！総務部長に質問！

意見交換会

!

!

!

!

!

!

!

!

!

!

!

世界初となる独自の鋳
造技術で

アルミ合金を開発！ニ
ーズに沿った

最適鍛造材を提供して
います

キラリ！ポイント

アルミ合金連鋳棒、押出棒、
カーエアコンやエンジン
ピストンなどの部品となる
プレス製品を作っています

アルミ合金の鋳造、鍛造のヒミツが
たくさん詰まっています

?

?

?

?

?

?

?

?

?

事業内容事業内容

先輩たちは
フレンドリーな方ばかり！！

人から実績を評価してもらえる仕事です！

岩沢さん

総務部長
中川 尚さん

鋳造課
入社９年目

岩沢 賢吾さん

素材加工課
入社１年目
橘 滉大さん

中川さん

中川さん

中川さん

所  在  地
喜多方市字長内7840

設　　立
2018年（平成30年）1月
（工場は1939年より操業）
従業員数
376名(男性316名・女性60名)

アルミニウム合金の鋳造およ
び押出品、鍛造品の製造を行っ
ています。製品は自動車や産
業機械などに幅広く使われて
います。

代  表  者
代表取締役社長　橋本 巌

http://www.sdk.co.jp/

昭和電工（本社）の
HPはこちらから

Let’s!!

昭和電工喜多方
アルミ株式会社
喜多方市／製造業

File 
NO.5

職場探検

活
か
し
て
、用
途
に
応
じ
た

活
か
し
て
、用
途
に
応
じ
た

最
適
な
ア
ル
ミ
合
金
を
提
案
！

最
適
な
ア
ル
ミ
合
金
を
提
案
！

ア
ル
ミ
加
工
技
術
や
生
産
ノ
ウ
ハ
ウ
を

ア
ル
ミ
加
工
技
術
や
生
産
ノ
ウ
ハ
ウ
を

アルミ合金が鋳造される工場を見学したよ！

GOALGOAL

STARTSTART

どんな製品を製造している
会社なのか説明して
いただきました。

外部の人はめったに入る
ことのできない工場の中を
見せてもらったよ。

工場内は大きな設備も
動いていたのでイヤホンをつけて
説明をしてもらったよ。

会社について教えてください。 地元に就職してよかったと思うことは？

独自の技術を用いて、目的や用途に応じた
アルミ合金の鋳造を行っています。鋳造さ
れた材料から作る鍛造品は、自動車の部品
など幅広い用途で使用されています。

勤務形態はどのように
なっているのでしょうか？

６勤２休の３交替勤務です。生活リズムが身
体になじむまでは大変かもしれませんが、
夜勤明けでそのままスキー場に行く社員
もいるなど、自分のやり方次第でプライベ
ートも充実できますよ。

中川さん

働く魅力はどんなところですか？

自分のやってきたことが形になって表れる
ところですね。また先輩からよくやった、う
まくなったねと褒められるなど、人から実績
を評価してもらえることにやりがいを感じ
られると思います。

納涼祭やボウリング大会などのイベントを
実施し、社員同士の交流の機会を積極的に
設けています。

社員間交流の機会はありますか？

中川さん

言われたことをこなすだけではなく、自分
なりに考えて理解して行動できる人は活
躍していけるのではないかと思います。

どんな人材を求めていますか？

岩沢さん

知らない土地で分からない仕事を覚える
のは大変ですが、会社に学校の先輩がいた
り、友達や家族も近くにいたりと安心感が
あると思います。

橘さん

職場の人は相談にのってくれるなど優しく接
してくれて、会津の人の温かさを感じます。

高校性と社会人で違うところは
どんなところか教えてください。

岩沢さん

社会人になると高校生のときにはなかった責
任感があります。毎日新しいことを学んでいる
ので緊張感を持って作業にあたっています。

仕事をする上で心がけていることは
何ですか？

岩沢さん

自分のところで造る製品がきちんとしていない
と後の工程に影響が出るので、しっかりしなけれ
ばという思いがやりがいにつながっています。

橘さん

普段の授業をきちんと受けること、部活動
も礼儀を学べると思うので頑張ってほしい
ですね。

高校で経験しておくべきことはありますか？

資格を持っていて損はないので、興味があ
る資格は取得しておくと就職の際、有利に
なると思います。また一生懸命取り組める
ものや目標を何か一つ作ること、それが社
会人になって自分の自信になり、仕事にも
活かされていくと思います。

鋳造されて出来上がった製品は
自動車の部品などに
使われているんだって。
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先輩社員に質問！総務部長に質問！

意見交換会

!

!

!

!

!

!

!

!

!

!

!

世界初となる独自の鋳
造技術で

アルミ合金を開発！ニ
ーズに沿った

最適鍛造材を提供して
います

キラリ！ポイント

アルミ合金連鋳棒、押出棒、
カーエアコンやエンジン
ピストンなどの部品となる
プレス製品を作っています

アルミ合金の鋳造、鍛造のヒミツが
たくさん詰まっています

?

?

?

?

?

?

?

?

?

事業内容事業内容

先輩たちは
フレンドリーな方ばかり！！

人から実績を評価してもらえる仕事です！

岩沢さん

総務部長
中川 尚さん

鋳造課
入社９年目

岩沢 賢吾さん

素材加工課
入社１年目
橘 滉大さん

中川さん

中川さん

中川さん

所  在  地
喜多方市字長内7840

設　　立
2018年（平成30年）1月
（工場は1939年より操業）
従業員数
376名(男性316名・女性60名)

アルミニウム合金の鋳造およ
び押出品、鍛造品の製造を行っ
ています。製品は自動車や産
業機械などに幅広く使われて
います。

代  表  者
代表取締役社長　橋本 巌

http://www.sdk.co.jp/

昭和電工（本社）の
HPはこちらから

Let’s!!

昭和電工喜多方
アルミ株式会社
喜多方市／製造業

File 
NO.5

職場探検

活
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、用
途
に
応
じ
た

活
か
し
て
、用
途
に
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最
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アルミ合金が鋳造される工場を見学したよ！

GOALGOAL

STARTSTART

どんな製品を製造している
会社なのか説明して
いただきました。

外部の人はめったに入る
ことのできない工場の中を
見せてもらったよ。

工場内は大きな設備も
動いていたのでイヤホンをつけて
説明をしてもらったよ。

会社について教えてください。 地元に就職してよかったと思うことは？

独自の技術を用いて、目的や用途に応じた
アルミ合金の鋳造を行っています。鋳造さ
れた材料から作る鍛造品は、自動車の部品
など幅広い用途で使用されています。

勤務形態はどのように
なっているのでしょうか？

６勤２休の３交替勤務です。生活リズムが身
体になじむまでは大変かもしれませんが、
夜勤明けでそのままスキー場に行く社員
もいるなど、自分のやり方次第でプライベ
ートも充実できますよ。

中川さん

働く魅力はどんなところですか？

自分のやってきたことが形になって表れる
ところですね。また先輩からよくやった、う
まくなったねと褒められるなど、人から実績
を評価してもらえることにやりがいを感じ
られると思います。

納涼祭やボウリング大会などのイベントを
実施し、社員同士の交流の機会を積極的に
設けています。

社員間交流の機会はありますか？

中川さん

言われたことをこなすだけではなく、自分
なりに考えて理解して行動できる人は活
躍していけるのではないかと思います。

どんな人材を求めていますか？

岩沢さん

知らない土地で分からない仕事を覚える
のは大変ですが、会社に学校の先輩がいた
り、友達や家族も近くにいたりと安心感が
あると思います。

橘さん

職場の人は相談にのってくれるなど優しく接
してくれて、会津の人の温かさを感じます。

高校性と社会人で違うところは
どんなところか教えてください。

岩沢さん

社会人になると高校生のときにはなかった責
任感があります。毎日新しいことを学んでいる
ので緊張感を持って作業にあたっています。

仕事をする上で心がけていることは
何ですか？

岩沢さん

自分のところで造る製品がきちんとしていない
と後の工程に影響が出るので、しっかりしなけれ
ばという思いがやりがいにつながっています。

橘さん

普段の授業をきちんと受けること、部活動
も礼儀を学べると思うので頑張ってほしい
ですね。

高校で経験しておくべきことはありますか？

資格を持っていて損はないので、興味があ
る資格は取得しておくと就職の際、有利に
なると思います。また一生懸命取り組める
ものや目標を何か一つ作ること、それが社
会人になって自分の自信になり、仕事にも
活かされていくと思います。

鋳造されて出来上がった製品は
自動車の部品などに
使われているんだって。
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事業内容

仕事も趣味も
充実の毎日！

目指せ！鋳造技術のプロ

丹野さん

丹野さん

品質保証課 入社4年目
丹野 丈也さん

五十嵐さん

五十嵐さん

田口さん

先輩社員に質問！営業部長・製造部長に質問！

意見交換会

複雑な形状のものも
高い技術力で

鋳造を可能にします！

所  在  地
喜多方市字長内7840

設　　立
1970年(昭和45年)2月
従業員数
161名(男性133名・女性28名)

アルミニウム合金を使用し自
動車やトラック、オートバイの
部品を製造しています。他社
では難しいとされる形状でも
製品化を可能にする高い技術
力があります。

代  表  者
代表取締役社長　五十嵐 敦

http://www.
kitakata-casting.co.jp

HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

喜多方軽金属
株式会社

喜多方市／製造業

File 
NO.6

職場探検

会津の地で鋳物事業の基盤をつくろう！
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卓越した鋳物技術があるから量産化できるんだね！

GOALGOAL

STARTSTART

トラック、自動車、二輪車、産業機械などの
部品を鋳造しています

出来上がったさまざまな製品が
積み上げられているね。

大型・中型・小型などいくつもの
製造ラインが並んでいるよ。

含浸装置は大型のものも多いよ。
設計部門では、製品の金
型だけでなく生産設備の
設計も行っているよ。

将来製造業に就きたいのですが、
どんな人材を求めていますか？

休みはどれぐらいありますか？
また休みの日は何をしていますか？

入社しようと思ったきっかけを
教えてください。

何事も本気で取り組める人、他人の話を素
直に聞ける人ですね。そういう人であれば、
仕事面で成長していけると思います。

勤務形態はどうなっているか
教えてください。

工場内で製造ラインを稼働させていること
もあって、朝から夕方まで、夕方から夜ま
で、３交代で24時間稼働の部署など、さま
ざまな勤務体系があります。

田口さん

求めるのは、会社でうまくコミュニケーショ
ンのとれる人ですね。高校時代学んだこと
が、そのまま会社で使える訳ではありませ
ん。いろいろなことに対して疑問を持ち、
質問できる人の成長が早いですね。分から
ないことがあれば、どんどん聞ける人に
なって欲しいです。

土曜日はたまに出勤することがあります
が、ほぼ週休2日になります。休みの日は、
食べるのが好きなので、大好きな喜多方
ラーメンの食べ歩きを楽しんでいます。

親会社の美濃工業は海外にも工場があり、
中国、タイ、メキシコなどで技術的な指導
などを日本人が行っています。本人に意欲
があればその可能性はあると思います。
3～5年赴任となる場合が多いようですが、
海外と日本の考え方の違いなどが分かり、
仕事面でプラスになる経験を積めるので
ぜひ挑戦してみてください。

海外赴任の可能性はありますか？

丹野さん

工場でものができていくのが楽しそうで、
やりがいを持てると思ったからです。働い
ていると時にはつらいこともあるかもしれ
ませんが、それ以上にやりがいを感じ仕事
を続けてこられました。

社員同士の交流について
教えてください。

5～10人で行うサークル活動や月に1回開
催される全社集会があり、社内のコミュニ
ケーションを図っています。年に1度、組合
が主催する納涼祭もあります。今後です
が、サッカー、野球などのサークルを立ち
上げる計画もあります。

入社したらどんなことを
意識して仕事したら良いですか？

仕事に一生懸命取り組むことですね。たと
えその時はうまくいかなくても、誰かが見
ていて後で手助けしてくれるかもしれませ
ん。一生懸命に仕事していれば、何年後か
にきっと成果が出るはずです。

!
丹野さん

取締役営業部長
田口 明男さん

製造部長
五十嵐 一之さん
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事業内容

仕事も趣味も
充実の毎日！

目指せ！鋳造技術のプロ

丹野さん

丹野さん

品質保証課 入社4年目
丹野 丈也さん

五十嵐さん

五十嵐さん

田口さん

先輩社員に質問！営業部長・製造部長に質問！

意見交換会

複雑な形状のものも
高い技術力で

鋳造を可能にします！

所  在  地
喜多方市字長内7840

設　　立
1970年(昭和45年)2月
従業員数
161名(男性133名・女性28名)

アルミニウム合金を使用し自
動車やトラック、オートバイの
部品を製造しています。他社
では難しいとされる形状でも
製品化を可能にする高い技術
力があります。

代  表  者
代表取締役社長　五十嵐 敦

http://www.
kitakata-casting.co.jp

HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

喜多方軽金属
株式会社

喜多方市／製造業

File 
NO.6

職場探検

会津の地で鋳物事業の基盤をつくろう！
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卓越した鋳物技術があるから量産化できるんだね！

GOALGOAL

STARTSTART

トラック、自動車、二輪車、産業機械などの
部品を鋳造しています

出来上がったさまざまな製品が
積み上げられているね。

大型・中型・小型などいくつもの
製造ラインが並んでいるよ。

含浸装置は大型のものも多いよ。
設計部門では、製品の金
型だけでなく生産設備の
設計も行っているよ。

将来製造業に就きたいのですが、
どんな人材を求めていますか？

休みはどれぐらいありますか？
また休みの日は何をしていますか？

入社しようと思ったきっかけを
教えてください。

何事も本気で取り組める人、他人の話を素
直に聞ける人ですね。そういう人であれば、
仕事面で成長していけると思います。

勤務形態はどうなっているか
教えてください。

工場内で製造ラインを稼働させていること
もあって、朝から夕方まで、夕方から夜ま
で、３交代で24時間稼働の部署など、さま
ざまな勤務体系があります。

田口さん

求めるのは、会社でうまくコミュニケーショ
ンのとれる人ですね。高校時代学んだこと
が、そのまま会社で使える訳ではありませ
ん。いろいろなことに対して疑問を持ち、
質問できる人の成長が早いですね。分から
ないことがあれば、どんどん聞ける人に
なって欲しいです。

土曜日はたまに出勤することがあります
が、ほぼ週休2日になります。休みの日は、
食べるのが好きなので、大好きな喜多方
ラーメンの食べ歩きを楽しんでいます。

親会社の美濃工業は海外にも工場があり、
中国、タイ、メキシコなどで技術的な指導
などを日本人が行っています。本人に意欲
があればその可能性はあると思います。
3～5年赴任となる場合が多いようですが、
海外と日本の考え方の違いなどが分かり、
仕事面でプラスになる経験を積めるので
ぜひ挑戦してみてください。

海外赴任の可能性はありますか？

丹野さん

工場でものができていくのが楽しそうで、
やりがいを持てると思ったからです。働い
ていると時にはつらいこともあるかもしれ
ませんが、それ以上にやりがいを感じ仕事
を続けてこられました。

社員同士の交流について
教えてください。

5～10人で行うサークル活動や月に1回開
催される全社集会があり、社内のコミュニ
ケーションを図っています。年に1度、組合
が主催する納涼祭もあります。今後です
が、サッカー、野球などのサークルを立ち
上げる計画もあります。

入社したらどんなことを
意識して仕事したら良いですか？

仕事に一生懸命取り組むことですね。たと
えその時はうまくいかなくても、誰かが見
ていて後で手助けしてくれるかもしれませ
ん。一生懸命に仕事していれば、何年後か
にきっと成果が出るはずです。

!
丹野さん

取締役営業部長
田口 明男さん

製造部長
五十嵐 一之さん
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先輩社員に質問！工場長・技術部長に質問！

!

!

!

!
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!
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!

!

!
? ?

?

?

?

事業内容事業内容

お客様の笑顔が
やりがい！

めっきのことなら
任せて！

生産管理係 入社5年目
伊藤 健幸さん

生産管理係 入社3年目
高松 風人さん

竹内さん

竹内さん

岡田さん

岡田さん

意見交換会

お客様のニーズを第
一に、

新技術に取り組む
チャレンジ精神がすご

い！

所  在  地
耶麻郡西会津町上野尻字下沖ノ原2673-10

設　　立
1980年（昭和55年）8月
従業員数
54名（男性25名・女性29名）

金属や樹脂、セラミックなど
の素材を金属皮膜で覆う
「めっき加工」を専門に行っ
ており、自動車やカメラ、
医療機器などに使用される
部品を加工しています。

代  表  者
代表取締役　高橋 淳

http://www.aizugiken.co.jp
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社
会津技研

西会津町／製造業

File 
NO.7

職場探検

広い工場には最先端の技術が詰まっています
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高精度を誇るめっき加工の工場を見学！

GOALGOAL

STARTSTART

トヨタの高級車レクサスLSの内装部品。
独自の前処理技術により、加工が難しい
マグネシウム合金へのめっき加工を
実現しました

走査型電子顕微鏡（HITACHI TM3030Plus）

1万倍まで拡大してチェック！

ビッカース硬度計（Mitsutoyo MVK-H1）めっきの硬さを測定します！

めっき加工について解説して
もらったよ。用途によって
さまざまな種類があるんだね。

会津技研のめっき技術は、
高級車レクサスLSにも採用
されているんだって！

製品の品質をチェックする
分析機器も数多く導入！

めっき加工にかける熱い思い
を聞くことができました！

会津技研ではどんな加工をしているの
ですか?

地元に就職して良かったことは
ありますか?

生産管理係の仕事について
教えてください。

めっきには、用途によってさまざまな種類
があります。さびを防止するニッケルめっ
き、はんだ加工に適したすずめっき、装飾の
ための金めっき、光学機器の部品のための
黒めっきなどを行っています。

会津技研が一番大切にしていることは
何ですか?

今後の取り組みや力を入れていることに
ついて教えてください。

経営理念である「多くの人の期待を超え
て」という思いです。お客様の期待以上に
良いものをつくり、たくさんの人に感動を
与えられる企業を目指しています。

めっき加工が難しい素材への加工の実現
など、独自の技術を開発してきたのは、お
客様のニーズに応えてきた結果です。お客
様からの相談があれば、どんなことでも挑
戦することが大切だと考えています。

私は西会津町出身で、愛着のある地元に就
職しました。会津技研の社員は西会津町に
住む方が多いので、みんなで協力して仕事
をしているという一体感を感じています。

あきらめないことです。たとえうまくいかな
くても、試行錯誤を繰り返して実現する方
法を考えていくことで、お客様の要望に応
えられる技術を磨いていきます。

岡田さん

デザイン性のあるめっき加工や、めっきが
難しい素材への加工の実現など、積極的に
新しい技術に取り組んでいきます。

難しい加工を実現する秘訣は何ですか?

高松さん

高松さん

高松さん

生産管理係は、お客様の希望に沿って製造
工程のスケジュールを決め、製造の進行を
確認しています。「製品を早くほしい」といっ
た要望に合わせてスケジュールを調整する
など、臨機応変に対応することもあります。

仕事のやりがいを教えてください。

生産管理係はお客様と直接コミュニケー
ションできる仕事なので、お客様から感謝
の言葉をいただけると励みになります。

伊藤さん

伊藤さん

自信を持って良い製品をお届けしているの
で、お客様が喜んでくれるのがとても嬉し
いです。「ありがとう」と言っていただけるの
が一番のやりがいです。

入社の際、化学についての知識や技術は
必要ですか?

普通高校出身でも、入社してから勉強すれ
ば大丈夫です。また、危険物取扱者などの
資格も入社してから取得することができま
すよ。

工場長
竹内 敏彦さん

技術部長
岡田 和正さん

?

?

?
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事業内容事業内容

お客様の笑顔が
やりがい！

めっきのことなら
任せて！

生産管理係 入社5年目
伊藤 健幸さん

生産管理係 入社3年目
高松 風人さん

竹内さん

竹内さん

岡田さん

岡田さん

意見交換会

お客様のニーズを第
一に、

新技術に取り組む
チャレンジ精神がすご

い！

所  在  地
耶麻郡西会津町上野尻字下沖ノ原2673-10

設　　立
1980年（昭和55年）8月
従業員数
54名（男性25名・女性29名）

金属や樹脂、セラミックなど
の素材を金属皮膜で覆う
「めっき加工」を専門に行っ
ており、自動車やカメラ、
医療機器などに使用される
部品を加工しています。

代  表  者
代表取締役　高橋 淳

http://www.aizugiken.co.jp
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社
会津技研

西会津町／製造業

File 
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職場探検

広い工場には最先端の技術が詰まっています

難
め
っ
き
素
材
も
お
任
せ
！

難
め
っ
き
素
材
も
お
任
せ
！

め
っ
き
加
工
の
プ
ロ
フ
ェッ
シ
ョ
ナ
ル

め
っ
き
加
工
の
プ
ロ
フ
ェッ
シ
ョ
ナ
ル

お
客
様
の
ニ
ー
ズ
に
全
力
で
応
え
る

お
客
様
の
ニ
ー
ズ
に
全
力
で
応
え
る

高精度を誇るめっき加工の工場を見学！

GOALGOAL

STARTSTART

トヨタの高級車レクサスLSの内装部品。
独自の前処理技術により、加工が難しい
マグネシウム合金へのめっき加工を
実現しました

走査型電子顕微鏡（HITACHI TM3030Plus）

1万倍まで拡大してチェック！

ビッカース硬度計（Mitsutoyo MVK-H1）めっきの硬さを測定します！

めっき加工について解説して
もらったよ。用途によって
さまざまな種類があるんだね。

会津技研のめっき技術は、
高級車レクサスLSにも採用
されているんだって！

製品の品質をチェックする
分析機器も数多く導入！

めっき加工にかける熱い思い
を聞くことができました！

会津技研ではどんな加工をしているの
ですか?

地元に就職して良かったことは
ありますか?

生産管理係の仕事について
教えてください。

めっきには、用途によってさまざまな種類
があります。さびを防止するニッケルめっ
き、はんだ加工に適したすずめっき、装飾の
ための金めっき、光学機器の部品のための
黒めっきなどを行っています。

会津技研が一番大切にしていることは
何ですか?

今後の取り組みや力を入れていることに
ついて教えてください。

経営理念である「多くの人の期待を超え
て」という思いです。お客様の期待以上に
良いものをつくり、たくさんの人に感動を
与えられる企業を目指しています。

めっき加工が難しい素材への加工の実現
など、独自の技術を開発してきたのは、お
客様のニーズに応えてきた結果です。お客
様からの相談があれば、どんなことでも挑
戦することが大切だと考えています。

私は西会津町出身で、愛着のある地元に就
職しました。会津技研の社員は西会津町に
住む方が多いので、みんなで協力して仕事
をしているという一体感を感じています。

あきらめないことです。たとえうまくいかな
くても、試行錯誤を繰り返して実現する方
法を考えていくことで、お客様の要望に応
えられる技術を磨いていきます。

岡田さん

デザイン性のあるめっき加工や、めっきが
難しい素材への加工の実現など、積極的に
新しい技術に取り組んでいきます。

難しい加工を実現する秘訣は何ですか?

高松さん

高松さん

高松さん

生産管理係は、お客様の希望に沿って製造
工程のスケジュールを決め、製造の進行を
確認しています。「製品を早くほしい」といっ
た要望に合わせてスケジュールを調整する
など、臨機応変に対応することもあります。

仕事のやりがいを教えてください。

生産管理係はお客様と直接コミュニケー
ションできる仕事なので、お客様から感謝
の言葉をいただけると励みになります。

伊藤さん

伊藤さん

自信を持って良い製品をお届けしているの
で、お客様が喜んでくれるのがとても嬉し
いです。「ありがとう」と言っていただけるの
が一番のやりがいです。

入社の際、化学についての知識や技術は
必要ですか?

普通高校出身でも、入社してから勉強すれ
ば大丈夫です。また、危険物取扱者などの
資格も入社してから取得することができま
すよ。

工場長
竹内 敏彦さん

技術部長
岡田 和正さん

?

?

?
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先輩社員に質問！代表に質問！

意見交換会

事業内容事業内容
電子半導体、製薬、病院、食
品などクリーンな環境で作業
するためのクリーンルーム機
器製品の製造・販売をしてい
ます。

!

!

!

!

!

!

!

!

?

?

?

?

?

?

?

?

みんなで作りあげる
達成感が魅力！

社員の育成に力を入れていきます！

瓜生さん

梨本さん

設計グループ
入社14年目
梨本 泰弘さん

製缶グループ
入社１年目

瓜生 浩之さん

嶋田さん

嶋田さん

嶋田さん

国内シェアNo.1であ
る

「日本無機」のフィルタ
事業。

その一端を担っていま
す！

所  在  地
喜多方市熱塩加納町加納
字根岸山5034

設　　立
1979年(昭和54年)4月
従業員数
70名(男性53名・女性17名)

代  表  者
代表取締役社長　嶋田 修

https://www.nipponmuki.
co.jp

日本無機（本社）の
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

会津日本無機
株式会社

喜多方市／製造業

File 
NO.8

職場探検
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クリーンルーム機器製品ができるまでの工程を見学したよ！

GOALGOAL

STARTSTART

自社一貫生産体制のため、完成したエアシャワー
製品はここから直接お客様の元に届けられます

設計から加工、組み立て、
検査までを一貫して行っ
ているんだって！

レーザーで鉄板を切断する
機械を操作している
ところだよ。

切断した鉄板を溶接して加工し
ていくよ。皆さんの真剣な表情
が印象的でした。

出荷前のエアシャワーを
実際に体験させて
もらったよ。

どんな製品を作っているのですか？

仕事の魅力はどんなところだと思い
ますか？

入社したきっかけを教えてください。

親会社である日本無機のクリーンルーム
機器、エアシャワー、パスボックス空気清
浄製品の製造が全体の約８割を占めてい
ます。また日立製作所様の電力の監視装
置、制御盤も手掛けており、他にも監視カ
メラの装置などを製造しています。

会津日本無機で働く魅力を教えてください。

70人ほどの会社ですので一人ひとりの顔
が見え、皆がそれぞれ今何をやっているの
かよく見えることにより、自分の作業の大
切さを知ることができます。それがやりが
いとして実感できるのではないかと思って
います。

嶋田さん

今後の取り組みや目標を教えてください。

今後は資格取得も含めて教育をさらに充
実させ、自分の将来像が見える形にできれ
ばと考えています。今まで以上に働きやす
い環境を整えていきたいですね。

瓜生さん

開発から出荷まで一貫生産をしているの
で、みんなで作りあげる喜びを感じられる
ところです。今は溶接を担当していますが、
それまでの工程や製品になるまでを見られ
るのも魅力だと思っていますし、無事に出
荷できたときは達成感を感じます。

特に入社に必要な資格はありませんが、資
格を持っているに越したことはありません
ので学生時代に積極的に取得してほしい
と思います。もちろん入社されてからも必
要な資格があれば、会社がバックアップし
ていきますので安心してください！

入社する際に必要な資格はありますか？

梨本さん

ずっと製造業に興味を持っていました。ま
た工業高校だったので、高校で学んだこと
を活かせると思い、入社しました。

配属はどのように決まるのでしょうか？

設計や鉄板の加工、溶接、塗装、組立、検査
などさまざまな業務がありますので、１つ
の職場を２週間かけて経験します。全ての
工程を一通り経験した後、本人の意向や適
性判断をしたうえで配属が決められます。

会津日本無機のPRをお願いします！

やる気や向上心があれば、どんどん仕事を
任せてくれますし、技術も身に付きます。そ
ういう意味では自分のやりたいことを実現
できる会社だと言えます。若い方の力に期
待していますので、ぜひやりたいことを実
現する喜びを一緒に感じましょう！

県内でも数少ない大型焼付塗装窯や
レーザー加工機を保有！

代表取締役社長
嶋田 修さん
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電子半導体、製薬、病院、食
品などクリーンな環境で作業
するためのクリーンルーム機
器製品の製造・販売をしてい
ます。
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みんなで作りあげる
達成感が魅力！

社員の育成に力を入れていきます！

瓜生さん

梨本さん

設計グループ
入社14年目
梨本 泰弘さん
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嶋田さん

嶋田さん

嶋田さん

国内シェアNo.1であ
る
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事業。
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株式会社

喜多方市／製造業

File 
NO.8

職場探検

自
社
一
貫
生
産
で
か
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る

　

自
社
一
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か
な
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環
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！

ク
リ
ー
ン
な
環
境
！

確
か
な
技
術
と

確
か
な
技
術
と

クリーンルーム機器製品ができるまでの工程を見学したよ！

GOALGOAL

STARTSTART

自社一貫生産体制のため、完成したエアシャワー
製品はここから直接お客様の元に届けられます

設計から加工、組み立て、
検査までを一貫して行っ
ているんだって！

レーザーで鉄板を切断する
機械を操作している
ところだよ。

切断した鉄板を溶接して加工し
ていくよ。皆さんの真剣な表情
が印象的でした。

出荷前のエアシャワーを
実際に体験させて
もらったよ。

どんな製品を作っているのですか？

仕事の魅力はどんなところだと思い
ますか？

入社したきっかけを教えてください。

親会社である日本無機のクリーンルーム
機器、エアシャワー、パスボックス空気清
浄製品の製造が全体の約８割を占めてい
ます。また日立製作所様の電力の監視装
置、制御盤も手掛けており、他にも監視カ
メラの装置などを製造しています。

会津日本無機で働く魅力を教えてください。

70人ほどの会社ですので一人ひとりの顔
が見え、皆がそれぞれ今何をやっているの
かよく見えることにより、自分の作業の大
切さを知ることができます。それがやりが
いとして実感できるのではないかと思って
います。

嶋田さん

今後の取り組みや目標を教えてください。

今後は資格取得も含めて教育をさらに充
実させ、自分の将来像が見える形にできれ
ばと考えています。今まで以上に働きやす
い環境を整えていきたいですね。

瓜生さん

開発から出荷まで一貫生産をしているの
で、みんなで作りあげる喜びを感じられる
ところです。今は溶接を担当していますが、
それまでの工程や製品になるまでを見られ
るのも魅力だと思っていますし、無事に出
荷できたときは達成感を感じます。

特に入社に必要な資格はありませんが、資
格を持っているに越したことはありません
ので学生時代に積極的に取得してほしい
と思います。もちろん入社されてからも必
要な資格があれば、会社がバックアップし
ていきますので安心してください！

入社する際に必要な資格はありますか？

梨本さん

ずっと製造業に興味を持っていました。ま
た工業高校だったので、高校で学んだこと
を活かせると思い、入社しました。

配属はどのように決まるのでしょうか？

設計や鉄板の加工、溶接、塗装、組立、検査
などさまざまな業務がありますので、１つ
の職場を２週間かけて経験します。全ての
工程を一通り経験した後、本人の意向や適
性判断をしたうえで配属が決められます。

会津日本無機のPRをお願いします！

やる気や向上心があれば、どんどん仕事を
任せてくれますし、技術も身に付きます。そ
ういう意味では自分のやりたいことを実現
できる会社だと言えます。若い方の力に期
待していますので、ぜひやりたいことを実
現する喜びを一緒に感じましょう！

県内でも数少ない大型焼付塗装窯や
レーザー加工機を保有！

代表取締役社長
嶋田 修さん
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事業内容事業内容

社員同士が信頼し合う
会社です！

高精度の秘訣は
コミュニケーション！

西会津 製造部 入社8年目
長谷川 旬平さん

金子さん

金子さん

金子さん

総務部長代理に質問！

意見交換会

特殊材質であるチタン
、

ニッケル、コバルト合
金の

生産が可能なんだ！

所  在  地
喜多方市塩川町小府根字近江75

設　　立
1973年(昭和48年)4月
従業員数
183名(男性140名・女性43名)

チタン、ニッケルなど、特殊
材質の生産が可能な真空鋳造
を始めとするさまざまな鋳造
法を採用し、航空機部品や発
電用タービンなどの製造と販
売を行っています。

代  表  者
代表取締役社長　鈴木 将義

https://jukiaizu.co.jp
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

JUKI会津
株式会社

喜多方市／製造業

File 
NO.9

職場探検

金型から一貫して自社で製造！

真
空
鋳
造
に
よ
り

真
空
鋳
造
に
よ
り

製
造
し
て
い
ま
す
！

製
造
し
て
い
ま
す
！

特
殊
製
品
を

特
殊
製
品
を

精密さを要求される製品がたくさんあるね！

GOALGOAL

STARTSTART

航空機部品や発電用タービン、人工関節などを
製造しています

製造するものによって
使用する機械も
さまざまだよ。

鋳造用のいろいろな型を
製作しているんだ。

鋳造後、製品の熱を
外気で冷ましているよ。

厳しい検査を
パスしたものだけが
出荷されていくんだ。

仕事は誰が教えてくれますか？ 入社して大変だったことはありますか？

職場では、年の近い先輩がいろいろと指導
してくれるので安心してください。仕事だ
けでなくプライベートでスキーやスノー
ボードに行くこともあるようです。会社で
は、同僚、先輩、後輩、上司、部下などいろい
ろな人間関係が出てきます。高校時代は基
本となる友人関係をしっかりと築いておく
と良いと思いますよ。

現場で一番気をつけなければ
いけないことはなんですか？

製品はお客様に納品するものなので、しっ
かりとしたものを作らないといけません。
1つ１つの製品に対して、高い意識を持って
仕事することですね。
製造の現場は工程ごとに部署が分かれて
いますが、後工程の人が大変にならないよ
うに、いいものを作るようにすることも重要
です。

適性試験と面接試験を実施します。面接で
は学生1人に対して担当者2～3人が質問
します。それほど難しいことは聞きません
ので、あまり神経質にならず緊張しないよ
うにしてください。

入社試験の内容を教えてください。

田﨑さん

高校時代に機械操作などいろいろと学ん
だつもりでしたが、実際に働いてみると応
用的な内容で覚えるのが大変でした。

長谷川さん

高校と会社の環境の差が大きくて、慣れる
まで少し時間がかかったことですね。

学生時代に頑張っておいた方が
良いことを教えてください。

!
長谷川さん

高校時代の知識をそのまま活かすのは難
しいかもしれません。一番必要なのは、人と
しっかり話せるようにしておくことだと思
います。

!
田﨑さん

入社してから先輩に教えてもらったり、後
輩に教えたりします。学生時代は、部活など
を通して先輩・後輩などの人間関係を築い
ておくと良いと思います。

!
片桐さん

仕事で分からないことがあったら、先輩な
どに質問することが大事です。挨拶や返事
はもちろんですが、コミュニケーション能
力を大事にしてください。

!
長谷川さん

社会人になると、仕事とプライベートの切
り替えが大事になります。高校時代は今し
かできないことを一生懸命やっておくと良
いと思います。

先輩社員に質問！

製造部 入社5年目
田﨑 祐太さん

製造部 入社7年目
片桐 弥沙さん

製造部 入社3年目
長谷川 美加さん

総務部長代理
金子 均さん
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事業内容事業内容

社員同士が信頼し合う
会社です！

高精度の秘訣は
コミュニケーション！

西会津 製造部 入社8年目
長谷川 旬平さん

金子さん

金子さん

金子さん

総務部長代理に質問！

意見交換会

特殊材質であるチタン
、

ニッケル、コバルト合
金の

生産が可能なんだ！

所  在  地
喜多方市塩川町小府根字近江75

設　　立
1973年(昭和48年)4月
従業員数
183名(男性140名・女性43名)

チタン、ニッケルなど、特殊
材質の生産が可能な真空鋳造
を始めとするさまざまな鋳造
法を採用し、航空機部品や発
電用タービンなどの製造と販
売を行っています。

代  表  者
代表取締役社長　鈴木 将義

https://jukiaizu.co.jp
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

JUKI会津
株式会社

喜多方市／製造業

File 
NO.9

職場探検

金型から一貫して自社で製造！

真
空
鋳
造
に
よ
り

真
空
鋳
造
に
よ
り

製
造
し
て
い
ま
す
！

製
造
し
て
い
ま
す
！

特
殊
製
品
を

特
殊
製
品
を

精密さを要求される製品がたくさんあるね！

GOALGOAL

STARTSTART

航空機部品や発電用タービン、人工関節などを
製造しています

製造するものによって
使用する機械も
さまざまだよ。

鋳造用のいろいろな型を
製作しているんだ。

鋳造後、製品の熱を
外気で冷ましているよ。

厳しい検査を
パスしたものだけが
出荷されていくんだ。

仕事は誰が教えてくれますか？ 入社して大変だったことはありますか？

職場では、年の近い先輩がいろいろと指導
してくれるので安心してください。仕事だ
けでなくプライベートでスキーやスノー
ボードに行くこともあるようです。会社で
は、同僚、先輩、後輩、上司、部下などいろい
ろな人間関係が出てきます。高校時代は基
本となる友人関係をしっかりと築いておく
と良いと思いますよ。

現場で一番気をつけなければ
いけないことはなんですか？

製品はお客様に納品するものなので、しっ
かりとしたものを作らないといけません。
1つ１つの製品に対して、高い意識を持って
仕事することですね。
製造の現場は工程ごとに部署が分かれて
いますが、後工程の人が大変にならないよ
うに、いいものを作るようにすることも重要
です。

適性試験と面接試験を実施します。面接で
は学生1人に対して担当者2～3人が質問
します。それほど難しいことは聞きません
ので、あまり神経質にならず緊張しないよ
うにしてください。

入社試験の内容を教えてください。

田﨑さん

高校時代に機械操作などいろいろと学ん
だつもりでしたが、実際に働いてみると応
用的な内容で覚えるのが大変でした。

長谷川さん

高校と会社の環境の差が大きくて、慣れる
まで少し時間がかかったことですね。

学生時代に頑張っておいた方が
良いことを教えてください。

!
長谷川さん

高校時代の知識をそのまま活かすのは難
しいかもしれません。一番必要なのは、人と
しっかり話せるようにしておくことだと思
います。

!
田﨑さん

入社してから先輩に教えてもらったり、後
輩に教えたりします。学生時代は、部活など
を通して先輩・後輩などの人間関係を築い
ておくと良いと思います。

!
片桐さん

仕事で分からないことがあったら、先輩な
どに質問することが大事です。挨拶や返事
はもちろんですが、コミュニケーション能
力を大事にしてください。

!
長谷川さん

社会人になると、仕事とプライベートの切
り替えが大事になります。高校時代は今し
かできないことを一生懸命やっておくと良
いと思います。

先輩社員に質問！

製造部 入社5年目
田﨑 祐太さん

製造部 入社7年目
片桐 弥沙さん

製造部 入社3年目
長谷川 美加さん

総務部長代理
金子 均さん
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事業内容事業内容

品質係 入社3年目
山口 静香さん

総務課 入社3年目
大内 賢眞さん

目黒さん

目黒さん

目黒さん

目黒さん

総務課長に質問！

意見交換会

社会に役立つ、
一人ひとりの誇りが

高品質な製品を作り
出す!

所  在  地
会津若松市河東工業団地2-5
代  表  者
代表取締役社長　西田 高
設　　立
1977年（昭和52年）9月
従業員数
168名(男性82名・女性86名)
(東京本社、西会津工場を含む)

医療機械、内視鏡向け小型部
品の製造を主とし、各種複合
NC自動旋盤によりお客様の
ニーズに柔軟に対応していま
す。多品目小ロット生産 (約
2,500 品目 ) に対応し、迅速
な納期対応を行っています。

キラリ！ポイント

Let’s!!

西田精機株式会社

会津若松市／製造
業

File 
NO.10

職場探検 精密な作業とチームワークで高品質の製品が世界へ!

GOALGOAL

STARTSTART

こんなに小さな医療部品が、
世界のどこかで人の命を救っているんだ !

快適な職場環境の工場です

「ミクロなサイズ、舞台はでっかく地球サイ
ズ」です。顕微鏡で見ないと見えないような
製品を作っていますが、それが世界の医療
現場で役に立っています。そのことに社員
一人ひとりが誇りを持って働いています。

工場という職場は、冬寒く夏は暑いという
所もあるのですが、当社はすべて冷暖房完
備。若い社員が多く離職率はこの3年間で
ゼロに等しく休みも安定して取れます。そ
れだけ働きやすい職場と自負しています。

3つあります。1つは挨拶ができる人。2つ
めは、誠実で真面目なこと。3つめは「好奇
心・探究心」をもっていること。製造工場で
すので、誠実に決められたことを確実にや
りつつ、品質向上のため日々作業改善に取
り組む姿勢が必要だからです。

世界ナンバーワンのものづくりを目指して、
当社で一緒に成長していきましょう !

山口さん

山口さん

山口さん

大内さん

大内さん

小さな製品を見て、これで人を救えるんだ
と感動しました。河東町出身なので、地元
に貢献したいという思いもありました。

入社前は専門的な作業に対して不安でし
た。しかし技術的なものは何もわからなく
ても、丁寧に一から指導して頂けるので、
経験がなくても出来るということに安心し
ました。

小さな積み重ねですが、最初は時間がか
かった作業が少しずつ早く出来るように
なった時が日々うれしいです。

製造業には堅いイメージがありましたが、
若い社員が多いので和気あいあいと働い
ています。良い意味でのギャップがありま
した。

患者さんの顔を見るわけではない、しかし
世界のどこかで人を救っています。陰なが
らという部分ですが、その達成感は非常に
あります。

入社した動機は何ですか?

入社前と入社後でギャップは
ありましたか?

仕事のやりがいは何ですか?

会社のモットーは、どんなものですか?

工場のセールスポイントを
教えてください。

どんな人材が欲しいですか?

最後にメッセージをお願いします。

やりがいと働きやすさが自慢です！

若い社員が多い和気あいあいとした職場です!!

加工する金属素材。
ここから小さな精密部品が
作り出されるんだ。

加工途中の製品の説明。
ここからいくつもの工程が
あります。

仕上げ工程・検査の様子。
細かく精密な作業から、信頼ある
高品質な製品が送り出されます。

先端のNC自動旋盤の説明。
65台あり、中には1台
ウン千万円するものもあるとか。

世
界
の
ど
こ
か
で
人
の
命
を
救
う
、

世
界
の
ど
こ
か
で
人
の
命
を
救
う
、

世
界
ナ
ン
バ
ー
ワ
ン
の

　
も
の
づ
く
り
企
業
を

　
　
目
指
し
て
い
ま
す
！

世
界
ナ
ン
バ
ー
ワ
ン
の

　
も
の
づ
く
り
企
業
を

　
　
目
指
し
て
い
ま
す
！

先輩社員に質問！

総務課長
目黒 新矢さん

https://fukushima-monozukuri.
jp/job/2017/01/post-107.html

HPはこちらから
（ふくしまものづくり企業ガイドより）
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事業内容事業内容

品質係 入社3年目
山口 静香さん

総務課 入社3年目
大内 賢眞さん

目黒さん

目黒さん

目黒さん

目黒さん

総務課長に質問！

意見交換会

社会に役立つ、
一人ひとりの誇りが

高品質な製品を作り
出す!

所  在  地
会津若松市河東工業団地2-5
代  表  者
代表取締役社長　西田 高
設　　立
1977年（昭和52年）9月
従業員数
168名(男性82名・女性86名)
(東京本社、西会津工場を含む)

医療機械、内視鏡向け小型部
品の製造を主とし、各種複合
NC自動旋盤によりお客様の
ニーズに柔軟に対応していま
す。多品目小ロット生産 (約
2,500 品目 ) に対応し、迅速
な納期対応を行っています。

キラリ！ポイント

Let’s!!

西田精機株式会社

会津若松市／製造
業

File 
NO.10

職場探検 精密な作業とチームワークで高品質の製品が世界へ!

GOALGOAL

STARTSTART

こんなに小さな医療部品が、
世界のどこかで人の命を救っているんだ !

快適な職場環境の工場です

「ミクロなサイズ、舞台はでっかく地球サイ
ズ」です。顕微鏡で見ないと見えないような
製品を作っていますが、それが世界の医療
現場で役に立っています。そのことに社員
一人ひとりが誇りを持って働いています。

工場という職場は、冬寒く夏は暑いという
所もあるのですが、当社はすべて冷暖房完
備。若い社員が多く離職率はこの3年間で
ゼロに等しく休みも安定して取れます。そ
れだけ働きやすい職場と自負しています。

3つあります。1つは挨拶ができる人。2つ
めは、誠実で真面目なこと。3つめは「好奇
心・探究心」をもっていること。製造工場で
すので、誠実に決められたことを確実にや
りつつ、品質向上のため日々作業改善に取
り組む姿勢が必要だからです。

世界ナンバーワンのものづくりを目指して、
当社で一緒に成長していきましょう !

山口さん

山口さん

山口さん

大内さん

大内さん

小さな製品を見て、これで人を救えるんだ
と感動しました。河東町出身なので、地元
に貢献したいという思いもありました。

入社前は専門的な作業に対して不安でし
た。しかし技術的なものは何もわからなく
ても、丁寧に一から指導して頂けるので、
経験がなくても出来るということに安心し
ました。

小さな積み重ねですが、最初は時間がか
かった作業が少しずつ早く出来るように
なった時が日々うれしいです。

製造業には堅いイメージがありましたが、
若い社員が多いので和気あいあいと働い
ています。良い意味でのギャップがありま
した。

患者さんの顔を見るわけではない、しかし
世界のどこかで人を救っています。陰なが
らという部分ですが、その達成感は非常に
あります。

入社した動機は何ですか?

入社前と入社後でギャップは
ありましたか?

仕事のやりがいは何ですか?

会社のモットーは、どんなものですか?

工場のセールスポイントを
教えてください。

どんな人材が欲しいですか?

最後にメッセージをお願いします。

やりがいと働きやすさが自慢です！

若い社員が多い和気あいあいとした職場です!!

加工する金属素材。
ここから小さな精密部品が
作り出されるんだ。

加工途中の製品の説明。
ここからいくつもの工程が
あります。

仕上げ工程・検査の様子。
細かく精密な作業から、信頼ある
高品質な製品が送り出されます。

先端のNC自動旋盤の説明。
65台あり、中には1台
ウン千万円するものもあるとか。
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先輩社員に質問！

総務課長
目黒 新矢さん

https://fukushima-monozukuri.
jp/job/2017/01/post-107.html

HPはこちらから
（ふくしまものづくり企業ガイドより）
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先輩社員に質問！常務に質問！

?

?

?

?

?

!

!

!

!

!

!

!

!

?

?

?

事業内容事業内容

最高品質の製品をお客様に届けたい！

簗取さん

簗取さん

簗取さん

簗取さん

意見交換会

世界中で愛用されて
いる

カメラの品質を支える
、 

組立・仕上げの工場な
んだ！

所  在  地
喜多方市塩川町新井田谷地字千苅291-1

設　　立
2003年（平成15年）8月
従業員数
124名（男性34名・女性90名）

デジタル一眼レフカメラ用交
換レンズの組立・仕上げ作
業をメインに行っています。
そのほか、鋳造品の製品の
仕上げ作業なども行います。

代  表  者
代表取締役　新田 敬二

http://www.best2003.co.jp/
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社ベスト

喜多方市／製造業

File 
NO.11

職場探検

デジタル一眼レフカメラ用のレンズを
数多く手がけています

メ
イ
ド
イ
ン
会
津
を
世
界
へ
！

メ
イ
ド
イ
ン
会
津
を
世
界
へ
！

デ
ジ
タ
ル
一
眼
レ
フ
カ
メ
ラ
用

デ
ジ
タ
ル
一
眼
レ
フ
カ
メ
ラ
用

レ
ン
ズ
の
組
立
は
職
人
技
！

レ
ン
ズ
の
組
立
は
職
人
技
！

手作業で組み立てられた製品は、厳しい検査を経てお客様の元へ！

GOALGOAL

STARTSTART

春になると、
敷地内に植栽
された芝桜が
咲き乱れます

一つひとつ丁寧に、手作業で
組み立てられていくよ。

自分の工程が終わったら次の
工程へ。連携が大事だね！

感覚によって判断する作業も
あるのだそう。熟練の技が光る！

最後に性能をチェックし、基準
をクリアしたものだけが納品さ
れるよ。

どんな工場なのですか?

仕事中、心がけていることは何ですか?

入社したきっかけは何ですか?

4つの製造ラインで、多品種の製品を組立・
検査し、お客様の元へ出荷しています。同
じ工程のない流れ作業になっており、一人
ひとりが責任感を持って各工程に取り組ん
でいます。

ベストのこだわりを教えてください。

厳重な品質管理です。何枚ものレンズや部
品によって組み立てられる非常に繊細な製
品ですので、塵などが内部に入らないよう
に、工場内では空気をきれいに保つ工夫を
しています。

効率よく、無駄なく作業することです。ま
た、製造ラインでは作業効率をあげるた
め、周囲の状況を見て自分から動けるよう
に、立った状態で仕事をしています。

レンズの種類はどんどん増えています。組
み立てる製品が変わるたびに新しい作業を
覚える必要がありますので、さまざまな作
業を任せられる多能工の人材育成を目指
しています。

やる気のある新人ほど仕事の吸収も早く、
重要な戦力になっています。本気になって
取り組むほど、仕事は楽しくなります！そん
なやる気のある学生を募集しています。

どんなところに力を入れていますか?

新人に求める資質は何ですか?

中沖さん

猪俣さん

仕事のやりがいを教えてください。

実際に製品を使っている方を見るのがうれ
しいです。偶然出会ったカメラマンの方に
「このレンズのファンなんです。何種類か
持っています」と言ってもらい、こんなにう
れしいことはないと感動しました。

中沖さん

大変なことはありますか?

手作業なので、感覚が重要になる作業があ
ります。たとえば部品の間に塗布するグリ
スの量など･･･。でも、技能が習熟するまで
先輩社員がしっかりと指導してくれますよ。 猪俣さん

もともとカメラが好きで、ものづくりの仕
事がしたいと思っていました。休日はよく
デジタル一眼レフカメラを持って、きれい
な風景の写真を撮りに出かけています。

製造第一課
入社9年目

中沖 李菜さん

製造第一課長
入社15年目
猪俣 京子さん

カメラが好きで一眼レフを愛用しています！

常務取締役
簗取 清一さん
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代表取締役　新田 敬二
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咲き乱れます

一つひとつ丁寧に、手作業で
組み立てられていくよ。

自分の工程が終わったら次の
工程へ。連携が大事だね！

感覚によって判断する作業も
あるのだそう。熟練の技が光る！

最後に性能をチェックし、基準
をクリアしたものだけが納品さ
れるよ。

どんな工場なのですか?

仕事中、心がけていることは何ですか?

入社したきっかけは何ですか?

4つの製造ラインで、多品種の製品を組立・
検査し、お客様の元へ出荷しています。同
じ工程のない流れ作業になっており、一人
ひとりが責任感を持って各工程に取り組ん
でいます。

ベストのこだわりを教えてください。

厳重な品質管理です。何枚ものレンズや部
品によって組み立てられる非常に繊細な製
品ですので、塵などが内部に入らないよう
に、工場内では空気をきれいに保つ工夫を
しています。

効率よく、無駄なく作業することです。ま
た、製造ラインでは作業効率をあげるた
め、周囲の状況を見て自分から動けるよう
に、立った状態で仕事をしています。

レンズの種類はどんどん増えています。組
み立てる製品が変わるたびに新しい作業を
覚える必要がありますので、さまざまな作
業を任せられる多能工の人材育成を目指
しています。

やる気のある新人ほど仕事の吸収も早く、
重要な戦力になっています。本気になって
取り組むほど、仕事は楽しくなります！そん
なやる気のある学生を募集しています。

どんなところに力を入れていますか?

新人に求める資質は何ですか?

中沖さん

猪俣さん

仕事のやりがいを教えてください。

実際に製品を使っている方を見るのがうれ
しいです。偶然出会ったカメラマンの方に
「このレンズのファンなんです。何種類か
持っています」と言ってもらい、こんなにう
れしいことはないと感動しました。

中沖さん

大変なことはありますか?

手作業なので、感覚が重要になる作業があ
ります。たとえば部品の間に塗布するグリ
スの量など･･･。でも、技能が習熟するまで
先輩社員がしっかりと指導してくれますよ。 猪俣さん

もともとカメラが好きで、ものづくりの仕
事がしたいと思っていました。休日はよく
デジタル一眼レフカメラを持って、きれい
な風景の写真を撮りに出かけています。

製造第一課
入社9年目

中沖 李菜さん

製造第一課長
入社15年目
猪俣 京子さん

カメラが好きで一眼レフを愛用しています！

常務取締役
簗取 清一さん
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先輩社員に質問！執行役員に質問！

!

!

!

!

!

!

!

!

!

高精度の組立設
備を持つ、少数精
鋭の東北工場

?

?

?

?

?

?

?

?
事業内容事業内容

これからの社会を支える重要な分野です

大竹さん

製造課
入社19年目

菊地 由紀恵さん

製造課
入社3年目

大竹 彩美さん

眞部さん

眞部さん

眞部さん

眞部さん

意見交換会

光通信からエレクトロ
ニクス

分野の部品まで、ニー
ズに

合わせて幅広く対応
!

所  在  地
喜多方市豊川町高堂太字堂畑1330

設　　立
2011年（平成23年）4月
従業員数
16名（男性6名・女性10名）

企業から依頼を受け、ニー
ズに合った光・電子部品の
設計・製造を行うほか、光
通信に欠かせない光信号の
送受信のための部品を製造
しています。

代  表  者
代表取締役社長　田中 博

http://www.okano-e.co.jp
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社岡野エレク
トロニクス 東北工場
喜多方市／製造業

File 
NO.12

職場探検

光通信の送受信に使用される部品や、オリジナル
のレーザーダイオード部品の数々

光
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ス
の
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と

光
デ
バ
イ
ス
の
製
造
と

自
社
ブ
ラ
ン
ド
の
展
開
で

自
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ラ
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ド
の
展
開
で
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通
信
の
時
代
を
支
え
ま
す
！

光
通
信
の
時
代
を
支
え
ま
す
！

精密な作業が求められる工場で、組立作業を体験！

GOALGOAL

STARTSTART

光通信の伝送部品「アナログPD」
の組立ラインを見学したよ！

組立にチャレンジ！小さなパーツを
組み合わせ、機械で溶接するよ。

直径0.36mmのガラスチューブを
研磨するという繊細な作業も！

レーザーダイオードを使用した
自社ブランドの製品を見せて
もらいました！

製造されている部品はどんなところで
役立っているのですか?

入社して、まずはどんな仕事をするので
すか。

必要な資格はありますか?

職場の雰囲気はどうですか?

みなさんが普段から利用している光通信と
は、電気信号を光信号に変換して、より速
く、大量のデータを届ける技術です。私た
ちが製造している光デバイスは、電気信号
と光信号を送受信する部分に使われてい
ます。

仕事をしていて、大変なことはありますか?

自社ブランドの製品について
教えてください。

オリジナルブランド「TODETシリーズ」は
赤色の可視光を使った部品で、医療機器の
ガイド光やセンサーの光源など、幅広く活
用されています。

当社の挨拶は「ご安全に」といいます。珍し
いでしょう? 安全面を特に重視しています
ので、まずは規則や安全管理、技術・知識を
学びます。その後、実際に作業を体験し、配
属が決まります。

私たちのような中小企業だからこそ、地域
に密着し、町の発展を支えていけるのでは
ないかと考えています。今後はさらに社員
を採用して、より地域に貢献できる会社に
していきたいです。

今後光通信は5G社会を迎えると、自動運
転やIoTが目覚ましい進化を遂げます。今
後は光通信やセンサーの需要が高まってく
るでしょう。生活に必要不可欠な技術分野
として、これからの時代を支えていきます。

喜多方への思いを教えてください。

これからの目標について教えてください。

菊地さん

大竹さん

上司や同僚に困りごとを相談しやすい空気
があって、働きやすいです。私も何か困った
ことがあれば、すぐに相談するようにしてい
ます。

私は今年、担当部署のリーダーになったの
ですが、職場でのコミュニケーションを大
切にしていきたいと考えています。定期的
に話をする機会を設けて、悩みや相談を聞
き、一つひとつ解決していきます。

菊地さん

菊地さん

一日に大量の部品を組み立てるので、目標の
数を達成するために、ミスなく・素早くを常に
心がけています。その分、達成できたときの
喜びは大きく、やりがいになっています。

必要な資格は特にありません。技術は入社
してから覚えていけるので、「やる気」だけ
を持ってきてくれればOKですよ！

報告・連絡・相談は
バッチリ!

執行役員兼技術担当部長
眞部 喜之さん

45

製
造
業

サ
ー
ビ
ス
業

運
輸
業

医
療
・
福
祉

宿
泊
業

建
設
業

先輩社員に質問！執行役員に質問！

!

!

!

!

!

!

!

!

!

高精度の組立設
備を持つ、少数精
鋭の東北工場

?

?

?

?

?

?

?

?
事業内容事業内容

これからの社会を支える重要な分野です

大竹さん

製造課
入社19年目

菊地 由紀恵さん

製造課
入社3年目

大竹 彩美さん

眞部さん

眞部さん

眞部さん

眞部さん

意見交換会

光通信からエレクトロ
ニクス

分野の部品まで、ニー
ズに

合わせて幅広く対応
!

所  在  地
喜多方市豊川町高堂太字堂畑1330

設　　立
2011年（平成23年）4月
従業員数
16名（男性6名・女性10名）

企業から依頼を受け、ニー
ズに合った光・電子部品の
設計・製造を行うほか、光
通信に欠かせない光信号の
送受信のための部品を製造
しています。

代  表  者
代表取締役社長　田中 博

http://www.okano-e.co.jp
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社岡野エレク
トロニクス 東北工場
喜多方市／製造業

File 
NO.12

職場探検

光通信の送受信に使用される部品や、オリジナル
のレーザーダイオード部品の数々

光
デ
バ
イ
ス
の
製
造
と

光
デ
バ
イ
ス
の
製
造
と

自
社
ブ
ラ
ン
ド
の
展
開
で

自
社
ブ
ラ
ン
ド
の
展
開
で

光
通
信
の
時
代
を
支
え
ま
す
！

光
通
信
の
時
代
を
支
え
ま
す
！

精密な作業が求められる工場で、組立作業を体験！

GOALGOAL

STARTSTART

光通信の伝送部品「アナログPD」
の組立ラインを見学したよ！

組立にチャレンジ！小さなパーツを
組み合わせ、機械で溶接するよ。

直径0.36mmのガラスチューブを
研磨するという繊細な作業も！

レーザーダイオードを使用した
自社ブランドの製品を見せて
もらいました！

製造されている部品はどんなところで
役立っているのですか?

入社して、まずはどんな仕事をするので
すか。

必要な資格はありますか?

職場の雰囲気はどうですか?

みなさんが普段から利用している光通信と
は、電気信号を光信号に変換して、より速
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自社ブランドの製品について
教えてください。

オリジナルブランド「TODETシリーズ」は
赤色の可視光を使った部品で、医療機器の
ガイド光やセンサーの光源など、幅広く活
用されています。

当社の挨拶は「ご安全に」といいます。珍し
いでしょう? 安全面を特に重視しています
ので、まずは規則や安全管理、技術・知識を
学びます。その後、実際に作業を体験し、配
属が決まります。

私たちのような中小企業だからこそ、地域
に密着し、町の発展を支えていけるのでは
ないかと考えています。今後はさらに社員
を採用して、より地域に貢献できる会社に
していきたいです。

今後光通信は5G社会を迎えると、自動運
転やIoTが目覚ましい進化を遂げます。今
後は光通信やセンサーの需要が高まってく
るでしょう。生活に必要不可欠な技術分野
として、これからの時代を支えていきます。

喜多方への思いを教えてください。

これからの目標について教えてください。

菊地さん

大竹さん

上司や同僚に困りごとを相談しやすい空気
があって、働きやすいです。私も何か困った
ことがあれば、すぐに相談するようにしてい
ます。

私は今年、担当部署のリーダーになったの
ですが、職場でのコミュニケーションを大
切にしていきたいと考えています。定期的
に話をする機会を設けて、悩みや相談を聞
き、一つひとつ解決していきます。

菊地さん

菊地さん

一日に大量の部品を組み立てるので、目標の
数を達成するために、ミスなく・素早くを常に
心がけています。その分、達成できたときの
喜びは大きく、やりがいになっています。

必要な資格は特にありません。技術は入社
してから覚えていけるので、「やる気」だけ
を持ってきてくれればOKですよ！

報告・連絡・相談は
バッチリ!

執行役員兼技術担当部長
眞部 喜之さん
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事業内容事業内容

高い意識で日々成長！
先輩が丁寧にサポートします！

深瀬さん

深瀬さん

生産技術課 入社２年目
深瀬 翼さん

長沼さん

高畑さん

長沼さん

長沼さん

先輩社員に質問！工場管理部長・総務課長に質問！

意見交換会

２つの工場で

高品質のものづくりに
取り組んでいるよ！

所  在  地
会津若松市門田町工業団地35

設　　立
1961年(昭和36年)12月
従業員数
187名(男性105名・女性82名)

車載用各種センサー、ミラー
ヒーター、カメラヒーターなど
の自動車用の電装品や部品、
その他の電子部品を製造して
います。組立設備の設計・製
作も行っています。

代  表  者
代表取締役社長　山岸 則男

http://www.tocos-j.co.jp

東京コスモス電機（本社）の
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

会津コスモス電機
株式会社

会津若松市／製造
業

File 
NO.13

職場探検

高い技術力でさまざまな電子部品を製造！
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を
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部
品
を

　

製
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ま
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！

製
造・販
売
し
て
い
ま
す
！

自
動
車
な
ど
に

自
動
車
な
ど
に

厳しいチェックを経た良い製品だけが出荷されるんだね！

GOALGOAL

STARTSTART

サイドミラー用ヒーター、樹脂成型部品、
可変抵抗機など、代表的な電子部品

第１工場には製品ごとに
たくさんの組立ラインが
あるんだよ。

車のサイドミラーのヒーター
だけでも200～300種類も
製造しているんだ！

全数検査を実施して、不良品が
出ないようにしっかりとチェック
しているよ。

部品の製造を行っている
第２工場も見学したよ。

働く上で必要となる資格はありますか？

休みはどれぐらいありますか？

会津コスモス電機に
入社したきっかけを教えてください。

まずは、高校の授業で学ぶ基礎知識、安全
知識をしっかり身に付けてください。高校
時代に資格を取得するにこしたことはあり
ませんが、機械の基本動作が分かれば入社
しても心配はいりません。入社して役立つ
のが家の手伝いです。皆さん、ぜひ家の手
伝いをしてください。

初めて働く際、機械の操作方法など、
どんなふうにサポートしてもらえますか？

最近の機械は、操作方法が以前に比べて簡
単になっています。操作方法の難しい設備
はほとんどないと思いますが、各部署の先
輩が覚えるまで丁寧に教えてくれますよ。

新入社員の皆さんには入社教育を行って
いますが、分からないことがあっても、安易
に｢分かりました｣と言う場合が見られま
す。何が分からないか教えてもらえれば、
分からないことを分からないままにするこ
ともなくなりますよ。

深瀬さん

忙しい時期は土曜日に出勤することもあり
ますが、基本的には週休2日、土日が休みと
考えてもらって良いと思います。お盆休暇
や年末年始休暇などもあります。忘年会や
ボウリング大会もあるので、リフレッシュし
て働くことができています。

一人ひとりの業務がどこまで進んでいるか
を責任者として自分の目で確かめていま
す。気が付いたことがあったら、それぞれの
レベルに合わせて的確にアドバイスするよ
うにしています。

高畑さん

何よりも事故を起こさないようにすること。
良い製品を安全に作ってもらう環境づくり
ですね。

現場では何を心がけているか、
教えてください。

深瀬さん

ものづくりに興味があったので、工場見学
に出かけてみました。たくさんの部品を次
々と製造している現場の様子を見て回り、
自分もこの仕事に携わってみたいと思った
のがきっかけです。

仕事をしている時、
心がけていることは何ですか？

精密なものを作っているので、決められた
ルールをきちんと守り不良品を出さないよ
うに、常に細かい部分まで意識して仕事し
ています。仕事とプライべートを分けて、メ
リハリのある働き方を大事にしています。

高校時代と社会人で何が変わりましたか？

仕事する上で大事だと言われるのが目的
意識です。仮に入社する時の動機は何とな
くでも、目的意識を常に持ち続けることで
仕事は上達していきますよ。

工場管理部・監査室 部長
長沼 幸男さん

工場管理部総務課長
高畑 克則さん

47

製
造
業

サ
ー
ビ
ス
業

医
療
・
福
祉

宿
泊
業

建
設
業

運
輸
業

!

!

!

!

!

!

!

!

!

?

?

?

?

?

?

?

事業内容事業内容

高い意識で日々成長！
先輩が丁寧にサポートします！

深瀬さん

深瀬さん

生産技術課 入社２年目
深瀬 翼さん

長沼さん

高畑さん

長沼さん

長沼さん

先輩社員に質問！工場管理部長・総務課長に質問！

意見交換会

２つの工場で

高品質のものづくりに
取り組んでいるよ！

所  在  地
会津若松市門田町工業団地35

設　　立
1961年(昭和36年)12月
従業員数
187名(男性105名・女性82名)

車載用各種センサー、ミラー
ヒーター、カメラヒーターなど
の自動車用の電装品や部品、
その他の電子部品を製造して
います。組立設備の設計・製
作も行っています。

代  表  者
代表取締役社長　山岸 則男

http://www.tocos-j.co.jp

東京コスモス電機（本社）の
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

会津コスモス電機
株式会社

会津若松市／製造
業

File 
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厳しいチェックを経た良い製品だけが出荷されるんだね！

GOALGOAL

STARTSTART

サイドミラー用ヒーター、樹脂成型部品、
可変抵抗機など、代表的な電子部品

第１工場には製品ごとに
たくさんの組立ラインが
あるんだよ。

車のサイドミラーのヒーター
だけでも200～300種類も
製造しているんだ！

全数検査を実施して、不良品が
出ないようにしっかりとチェック
しているよ。

部品の製造を行っている
第２工場も見学したよ。

働く上で必要となる資格はありますか？

休みはどれぐらいありますか？

会津コスモス電機に
入社したきっかけを教えてください。

まずは、高校の授業で学ぶ基礎知識、安全
知識をしっかり身に付けてください。高校
時代に資格を取得するにこしたことはあり
ませんが、機械の基本動作が分かれば入社
しても心配はいりません。入社して役立つ
のが家の手伝いです。皆さん、ぜひ家の手
伝いをしてください。

初めて働く際、機械の操作方法など、
どんなふうにサポートしてもらえますか？

最近の機械は、操作方法が以前に比べて簡
単になっています。操作方法の難しい設備
はほとんどないと思いますが、各部署の先
輩が覚えるまで丁寧に教えてくれますよ。

新入社員の皆さんには入社教育を行って
いますが、分からないことがあっても、安易
に｢分かりました｣と言う場合が見られま
す。何が分からないか教えてもらえれば、
分からないことを分からないままにするこ
ともなくなりますよ。

深瀬さん

忙しい時期は土曜日に出勤することもあり
ますが、基本的には週休2日、土日が休みと
考えてもらって良いと思います。お盆休暇
や年末年始休暇などもあります。忘年会や
ボウリング大会もあるので、リフレッシュし
て働くことができています。

一人ひとりの業務がどこまで進んでいるか
を責任者として自分の目で確かめていま
す。気が付いたことがあったら、それぞれの
レベルに合わせて的確にアドバイスするよ
うにしています。

高畑さん

何よりも事故を起こさないようにすること。
良い製品を安全に作ってもらう環境づくり
ですね。

現場では何を心がけているか、
教えてください。

深瀬さん

ものづくりに興味があったので、工場見学
に出かけてみました。たくさんの部品を次
々と製造している現場の様子を見て回り、
自分もこの仕事に携わってみたいと思った
のがきっかけです。

仕事をしている時、
心がけていることは何ですか？

精密なものを作っているので、決められた
ルールをきちんと守り不良品を出さないよ
うに、常に細かい部分まで意識して仕事し
ています。仕事とプライべートを分けて、メ
リハリのある働き方を大事にしています。

高校時代と社会人で何が変わりましたか？

仕事する上で大事だと言われるのが目的
意識です。仮に入社する時の動機は何とな
くでも、目的意識を常に持ち続けることで
仕事は上達していきますよ。

工場管理部・監査室 部長
長沼 幸男さん

工場管理部総務課長
高畑 克則さん
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事業内容事業内容

天野さん

天野さん

店長
入社9年目

塚越 賢一さん

ホール係
入社4年目

天野 愛海さん

厨房係
入社3年目
加藤 彪さん

丸山さん

丸山さん

丸山さん

丸山さん

丸山さん

意見交換会

「仕事が楽しい!」と思
える

ことで、人生が
豊かになるんだ!

所  在  地
会津若松市北青木2-57
代  表  者
代表取締役　丸山 耕市
設　　立
1952年(昭和27年)4月
従業員数
292名(男性85名・女性207名)
グループ合計 県内10店舗

食を通じて楽しさと安らぎを
提供し、地域社会へのお役立
ちを目指し、一人ひとりの心
豊かな成長と夢が実現できる
企業。それが私たちです。「仕
事だと思うな、人生だと思え」
がモットーです。

http://www.maruzu.com
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社マルズ・ジョイフード

まるやま会津門田店

会津若松市／サー
ビス業

File 
NO.14

職場探検
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こ
だ
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り
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、

食
材
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り
、〝
旨
い
食
〞を
通
じ
て
、

お
届
け
し
ま
す
！

お
届
け
し
ま
す
！

お
客
様
に
感
動
を

お
客
様
に
感
動
を

働く人の笑顔がおいしさの秘密なんだね!

GOALGOAL

STARTSTART

海老フライの食べ比べを体験。
まるやまの海老フライがおいしい、と
軍配が上がりました

この店で笑顔とおいしさと感動を！

お客様をお迎えする準備。
はた立てで１日が始まる。

のれんを掲げて
「いらっしゃい !」

店舗で旨いとんかつ、名物ジャンボ海老な
どを提供。ホール係は、笑顔でおいしい食
をお届けし、厨房はそれを確かに支えます。
チームワークでお客様に楽しいひとときを
提供しています。

最初は地元勤務。しっかり新人教育をフォ
ローします。その後は異動もありますが、
応相談です。転勤は新たな出会いがあった
りして、それも自分の財産になりますよ。

まず食べるのが好きな人。あとは素直で人
の話が聞ける人。元気な人。「優秀」とは優
しさが秀でている人のこと。偏差値が高い
のは、あんまり関係ないんじゃないかな。

塚越さん

いちばんは自分の考え方です。仕事はつら
い時があるかもしれないけれど、それがい
ちばん楽しいんです。毎日が楽しさのその
連続です。明日がくればまた新しい１日が
始まって、新たなお客様と出会って励まさ
れる。ずっとそれが更新されていくんです。

常にお客様と接しているから、お客様の反
応からすぐに改善ができる。それがサービ
ス業の楽しさなんです。人の喜ぶ姿を一緒
に追いましょう。

学校は、学校の先生にストライクを投げた
人が成績が良い。でも社会にはいろんなス
トライクゾーンがあります。自分に向いた
好きな道でストライクを目指せばいいと思
いますよ。ぜひ頑張ってください。

加藤さん

加藤さん

学生時代、よく食事に来ていたんです。
お店の人の接客の感じがとても良くて、
自分も人に喜んでもらえる仕事がしたいと
思ったからです。

笑顔でお客様と話して、気持ちよく帰って
頂くこと。「おいしかったよ」「また来るよ」と
いう言葉を頂いた時がいちばん楽しいです。

元気があって、一緒にやるぞ！ やりましょう！
という気合いのある人です。

いつも笑っているので、
一緒に笑顔で働いてくれる人です。

まるやまに入社した動機は何ですか?

仕事をしていて、やりがいを感じるのは
どんな時ですか?

飲食業、接客業で大事なポイントは
何ですか?

どんな後輩と働きたいですか?

まるやまでは、どんな仕事があるのですか?

店舗がたくさんありますが、
異動はあるのですか?

どんな人材が欲しいですか?

サービス業のどんなところが魅力ですか?

私たちに今後のアドバイスをお願いします。

仕事も人生も
楽しみましょう！

大変だけど、そんな毎日が楽しいんです！

厨房を見学。
活気がある職場だね。

ジャンボ海老フライを提供。
笑顔の接客が食をおいしくするんだ!

代表取締役
丸山 耕市さん
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まるやまの海老フライがおいしい、と
軍配が上がりました

この店で笑顔とおいしさと感動を！

お客様をお迎えする準備。
はた立てで１日が始まる。

のれんを掲げて
「いらっしゃい !」

店舗で旨いとんかつ、名物ジャンボ海老な
どを提供。ホール係は、笑顔でおいしい食
をお届けし、厨房はそれを確かに支えます。
チームワークでお客様に楽しいひとときを
提供しています。

最初は地元勤務。しっかり新人教育をフォ
ローします。その後は異動もありますが、
応相談です。転勤は新たな出会いがあった
りして、それも自分の財産になりますよ。

まず食べるのが好きな人。あとは素直で人
の話が聞ける人。元気な人。「優秀」とは優
しさが秀でている人のこと。偏差値が高い
のは、あんまり関係ないんじゃないかな。

塚越さん

いちばんは自分の考え方です。仕事はつら
い時があるかもしれないけれど、それがい
ちばん楽しいんです。毎日が楽しさのその
連続です。明日がくればまた新しい１日が
始まって、新たなお客様と出会って励まさ
れる。ずっとそれが更新されていくんです。

常にお客様と接しているから、お客様の反
応からすぐに改善ができる。それがサービ
ス業の楽しさなんです。人の喜ぶ姿を一緒
に追いましょう。

学校は、学校の先生にストライクを投げた
人が成績が良い。でも社会にはいろんなス
トライクゾーンがあります。自分に向いた
好きな道でストライクを目指せばいいと思
いますよ。ぜひ頑張ってください。

加藤さん

加藤さん

学生時代、よく食事に来ていたんです。
お店の人の接客の感じがとても良くて、
自分も人に喜んでもらえる仕事がしたいと
思ったからです。

笑顔でお客様と話して、気持ちよく帰って
頂くこと。「おいしかったよ」「また来るよ」と
いう言葉を頂いた時がいちばん楽しいです。

元気があって、一緒にやるぞ！ やりましょう！
という気合いのある人です。

いつも笑っているので、
一緒に笑顔で働いてくれる人です。

まるやまに入社した動機は何ですか?

仕事をしていて、やりがいを感じるのは
どんな時ですか?

飲食業、接客業で大事なポイントは
何ですか?

どんな後輩と働きたいですか?

まるやまでは、どんな仕事があるのですか?

店舗がたくさんありますが、
異動はあるのですか?

どんな人材が欲しいですか?

サービス業のどんなところが魅力ですか?

私たちに今後のアドバイスをお願いします。

仕事も人生も
楽しみましょう！

大変だけど、そんな毎日が楽しいんです！

厨房を見学。
活気がある職場だね。

ジャンボ海老フライを提供。
笑顔の接客が食をおいしくするんだ!

代表取締役
丸山 耕市さん
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先輩社員に質問！副センター長、物流センター長代理に質問！

意見交換会
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?

?

?

?

?

?

?

?

後輩を引っ張っていける
リーダーが目標！

お客様の商品を管理する責任ある仕事です

小松さん

小松さん

リオン・ドールPC
入社４年目

小松 康平さん
センター長代理
佐々木 穣さん

副センター長
川上 秀人さん

佐々木さん

佐々木さん

川上さん

事業内容を教えてください!

仕事のやりがいはどんなところですか？

なぜ地元の企業に就職を決めたんですか？

北会津営業所は、リオン・ドール様全店の商
品の在庫管理や保管を行っています。今回
見学いただいた物流センターでは常温食
品や住居関係品の荷受け、検品、出荷を行
っており、他に冷蔵・冷凍食品を扱うチルド
センター、常温食品・住居関係品の保管の
みを行うDCセンターがあります。

大善 リオン・ドール物流センターで
働く魅力を教えてください。

各部門ごとにリーダーをおいて、その指揮
に従って作業してもらいます。１人ではでき
ないことを皆で協力してできるようになる
ことで、成し遂げる喜びを感じられるとこ
ろや、従業員も多いのでコミュニケーショ
ン能力を養うことができるところがこの仕
事の魅力だと思います。

川上さん

会社として力を入れていることはありますか？

物流の仕事も幅が広いので外部のセミナ
ーや研修に年に１回参加してもらうなど、制
度をうまく活用してスキルアップできる環
境を整えています。また確実な雇用確保の
ため、女性やシニアパートの採用にも力を
入れ、職員の仕事の負担を少しでも減らす
ように努めています。

小松さん

大善の仕事内容を全て理解して、いつか自
分もリーダーとして後輩を引っ張っていく
ことを目標に、日々仕事に取り組んでいま
す。いつかリーダーに、という思いがやりが
いにもなっています。

月に一度、先輩社員と後輩社員が１対１で
気楽に話せる機会を設けています。物流と
チルドセンターの社員が一緒になることも
あり、センター間の交流にもなっています。

新入社員のための
メンター制度とは何ですか？

小松さん

会津で生まれ育ち、地元に就職して地域に
貢献したいと思ったからです。

商品が高く積み上げられていましたが、
安全管理はどのようにされているの
でしょうか？

商品をのせたパレットを積み上げるフォー
クリフトを、優先して先に通す決まりがあり
ます。きちんとパレットに積んでいれば荷
崩れを起こすことは基本的にはありません
が、もし荷崩れを起こしそうなときは入れ
替える作業を日々行っています。

入社してよかったと思うところは
どんなところですか？

リーダーは次の日の作業を見据えての指
示も的確で、質問にも快く答えてくれるな
ど、尊敬できる優しい先輩がたくさんいる
ところです。またシフト制の休日には趣味
の釣りも楽しめ、プライベートも充実して
いますよ。

事業内容事業内容

2017年３月には経済産
業省

はばたく中小企業300
社に選出

されました！（県内では３社
のみ）

所  在  地
会津若松市真宮新町北1-81-1

設　　立
1952年（昭和27年）７月
従業員数
478名(男性307名・女性171名)

スーパーマーケット店舗向け商
品仕分けおよび配送業務、保
管倉庫業、押入れ産業、書類
の保管・管理などを行ってい
ます。

代  表  者
代表取締役社長　矢部 善兵衛

http://dzn.jp/
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

株式会社大善
リオン・ドール物流センター
会津若松市／運輸

業
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スーパーに陳列される商品の検品、保管、出荷を行う物流センターを見学したよ！

GOALGOAL

STARTSTART

商品がお店に並び私たちの手に届くまでには
さまざまな工程を経ていることが実感できます

どの店舗に配送される
商品かが一目で分かるよう
に荷札を貼り付けます。

揺れても倒れないよう
バランスよく積み上げるのは、
熟練のなせる技なんだって！

高く積み上げられた棚の上の
商品はフォークリフトを使って
積み下しをするんだよ。

物流センターのほかに
チルドセンターと
DCセンターの

３つの倉庫で商品を
管理しています

トラックで運ばれてきた商品の
検品をするよ。荷物が多いときは、
トラックが５、６台並ぶことも。
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後輩を引っ張っていける
リーダーが目標！

お客様の商品を管理する責任ある仕事です

小松さん

小松さん

リオン・ドールPC
入社４年目

小松 康平さん
センター長代理
佐々木 穣さん

副センター長
川上 秀人さん

佐々木さん

佐々木さん

川上さん

事業内容を教えてください!

仕事のやりがいはどんなところですか？

なぜ地元の企業に就職を決めたんですか？

北会津営業所は、リオン・ドール様全店の商
品の在庫管理や保管を行っています。今回
見学いただいた物流センターでは常温食
品や住居関係品の荷受け、検品、出荷を行
っており、他に冷蔵・冷凍食品を扱うチルド
センター、常温食品・住居関係品の保管の
みを行うDCセンターがあります。

大善 リオン・ドール物流センターで
働く魅力を教えてください。

各部門ごとにリーダーをおいて、その指揮
に従って作業してもらいます。１人ではでき
ないことを皆で協力してできるようになる
ことで、成し遂げる喜びを感じられるとこ
ろや、従業員も多いのでコミュニケーショ
ン能力を養うことができるところがこの仕
事の魅力だと思います。

川上さん

会社として力を入れていることはありますか？

物流の仕事も幅が広いので外部のセミナ
ーや研修に年に１回参加してもらうなど、制
度をうまく活用してスキルアップできる環
境を整えています。また確実な雇用確保の
ため、女性やシニアパートの採用にも力を
入れ、職員の仕事の負担を少しでも減らす
ように努めています。

小松さん

大善の仕事内容を全て理解して、いつか自
分もリーダーとして後輩を引っ張っていく
ことを目標に、日々仕事に取り組んでいま
す。いつかリーダーに、という思いがやりが
いにもなっています。

月に一度、先輩社員と後輩社員が１対１で
気楽に話せる機会を設けています。物流と
チルドセンターの社員が一緒になることも
あり、センター間の交流にもなっています。

新入社員のための
メンター制度とは何ですか？

小松さん

会津で生まれ育ち、地元に就職して地域に
貢献したいと思ったからです。

商品が高く積み上げられていましたが、
安全管理はどのようにされているの
でしょうか？

商品をのせたパレットを積み上げるフォー
クリフトを、優先して先に通す決まりがあり
ます。きちんとパレットに積んでいれば荷
崩れを起こすことは基本的にはありません
が、もし荷崩れを起こしそうなときは入れ
替える作業を日々行っています。

入社してよかったと思うところは
どんなところですか？

リーダーは次の日の作業を見据えての指
示も的確で、質問にも快く答えてくれるな
ど、尊敬できる優しい先輩がたくさんいる
ところです。またシフト制の休日には趣味
の釣りも楽しめ、プライベートも充実して
いますよ。

事業内容事業内容

2017年３月には経済産
業省

はばたく中小企業300
社に選出

されました！（県内では３社
のみ）

所  在  地
会津若松市真宮新町北1-81-1

設　　立
1952年（昭和27年）７月
従業員数
478名(男性307名・女性171名)

スーパーマーケット店舗向け商
品仕分けおよび配送業務、保
管倉庫業、押入れ産業、書類
の保管・管理などを行ってい
ます。

代  表  者
代表取締役社長　矢部 善兵衛

http://dzn.jp/
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!
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スーパーに陳列される商品の検品、保管、出荷を行う物流センターを見学したよ！

GOALGOAL

STARTSTART

商品がお店に並び私たちの手に届くまでには
さまざまな工程を経ていることが実感できます

どの店舗に配送される
商品かが一目で分かるよう
に荷札を貼り付けます。

揺れても倒れないよう
バランスよく積み上げるのは、
熟練のなせる技なんだって！

高く積み上げられた棚の上の
商品はフォークリフトを使って
積み下しをするんだよ。

物流センターのほかに
チルドセンターと
DCセンターの

３つの倉庫で商品を
管理しています

トラックで運ばれてきた商品の
検品をするよ。荷物が多いときは、
トラックが５、６台並ぶことも。
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先輩社員に質問！介護係長に質問！
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事業内容事業内容

介護の仕事がこれからの社会を支えていきます！

橋本さん

橋本さん

橋本さん

橋本さん

意見交換会

地域に密着した介護

サービスで、高齢者の
暮らし

を支えているんだね！

所  在  地
会津若松市一箕町鶴賀字船ヶ森東535-1

設　　立
1995年（平成7年）10月
従業員数
66名（男性16名・女性50名）

会津若松市内に精神科病院
や介護老人保健施設を展開
しています。ライフケア鶴賀
は 100 床の規模を誇る介護
老人保健施設で、通所リハ
ビリ施設も備えています。

代  表  者
理事長　原 孝

http://www.meichikai.jp/lifecare/
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

介護老人保健施設
ライフケア鶴賀（医療法人 明智会）

会津若松市／医療・
福祉

File 
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充実の設備で、利用者の
いきいきとした
暮らしをサポート！
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施設内には、利用者と職員の笑顔があふれていました！

GOALGOAL

STARTSTART

3階建ての
広い施設では、
100人が
生活できます

さまざまなレクリエーション活動
が行われる1階を見学！

理学療法士などの専門スタッフが、
利用者に合ったリハビリを提案するよ。

手を動かして楽しくリハビリ。
この日は貼り絵をしていました！

椅子に座った状態のまま入浴
できる設備も整っているよ。

ライフケア鶴賀は
どのような施設ですか?

仕事中、心がけていることは
ありますか?

入職のきっかけは何ですか?

日常生活のサポートやリハビリを通して、
利用者の方々の家庭への復帰を目指す施
設です。一人ひとり状態の違う利用者さん
に寄り添い、その人に合ったサポートを行
います。介護福祉士のほか、作業療法士、理
学療法士、言語聴覚士も在籍しています。

大切にしていることを教えてください。

安全・安心だけでなく、利用者さんも職員
も全員が「満足」できる医療・介護サービス
を目指しています。

さまざまな状態の利用者さんに対して、近
すぎず遠すぎず、適切に見守れる距離感を
大切にしています。
また、自分がどんなときに困ってしまうの
か事前に分析し、対処法を考えておくよう
にしています。

キャリアアップがしやすいところです。働く
年数によって介護福祉士（国家資格）、介護
支援相談員、福祉住環境コーディネーター
などの資格を受験できるようになります。
働きながらプロフェッショナルを目指せま
すよ。

コミュニケーションを楽しむ人、人の役に
立ちたい人、利用者さんを理解し、どうすれ
ばその人の力になれるのかを考える探究
心のある人が向いていると思います。

介護職の魅力は何ですか?

どんな人が向いていますか?

山口さん

山口さん

以前は建設業に就いていましたが、次第に
もっと直接人と関わり、コミュニケーション
力を生かせる仕事がしたいと考えるように
なり、縁があって入職しました。

これからの目標はありますか?

仕事のやりがいを教えてください。

資格を取得してスキルアップし、もっと良
いサービスを提供できるようになりたいで
す。私のように、働きながら資格取得を目
指す職員も多いですよ。

山口さん

山口さん

入所していた利用者さんが自宅に復帰で
きたときや、良いアドバイスができて、「お
兄さんのおかげでできるようになったよ」
と声をかけてもらえたときにやりがいを感
じますね。

介護福祉士 入職7年目
山口 慎司さん

人と人
とのつ

ながり
を

感じら
れる仕

事です

療養課 介護係長
橋本 達也さん
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を支えているんだね！
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理事長　原 孝

http://www.meichikai.jp/lifecare/
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

介護老人保健施設
ライフケア鶴賀（医療法人 明智会）

会津若松市／医療・
福祉

File 
NO.16

職場探検

充実の設備で、利用者の
いきいきとした
暮らしをサポート！

感
謝
と
感
動
が
あ
ふ
れ
る

感
謝
と
感
動
が
あ
ふ
れ
る

介
護
サ
ー
ビ
ス
は

介
護
サ
ー
ビ
ス
は

一
人
ひ
と
り
の
満
足
の
た
め
に

一
人
ひ
と
り
の
満
足
の
た
め
に
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3階建ての
広い施設では、
100人が
生活できます

さまざまなレクリエーション活動
が行われる1階を見学！

理学療法士などの専門スタッフが、
利用者に合ったリハビリを提案するよ。

手を動かして楽しくリハビリ。
この日は貼り絵をしていました！

椅子に座った状態のまま入浴
できる設備も整っているよ。

ライフケア鶴賀は
どのような施設ですか?

仕事中、心がけていることは
ありますか?

入職のきっかけは何ですか?

日常生活のサポートやリハビリを通して、
利用者の方々の家庭への復帰を目指す施
設です。一人ひとり状態の違う利用者さん
に寄り添い、その人に合ったサポートを行
います。介護福祉士のほか、作業療法士、理
学療法士、言語聴覚士も在籍しています。

大切にしていることを教えてください。

安全・安心だけでなく、利用者さんも職員
も全員が「満足」できる医療・介護サービス
を目指しています。

さまざまな状態の利用者さんに対して、近
すぎず遠すぎず、適切に見守れる距離感を
大切にしています。
また、自分がどんなときに困ってしまうの
か事前に分析し、対処法を考えておくよう
にしています。

キャリアアップがしやすいところです。働く
年数によって介護福祉士（国家資格）、介護
支援相談員、福祉住環境コーディネーター
などの資格を受験できるようになります。
働きながらプロフェッショナルを目指せま
すよ。

コミュニケーションを楽しむ人、人の役に
立ちたい人、利用者さんを理解し、どうすれ
ばその人の力になれるのかを考える探究
心のある人が向いていると思います。

介護職の魅力は何ですか?

どんな人が向いていますか?

山口さん

山口さん

以前は建設業に就いていましたが、次第に
もっと直接人と関わり、コミュニケーション
力を生かせる仕事がしたいと考えるように
なり、縁があって入職しました。

これからの目標はありますか?

仕事のやりがいを教えてください。

資格を取得してスキルアップし、もっと良
いサービスを提供できるようになりたいで
す。私のように、働きながら資格取得を目
指す職員も多いですよ。

山口さん

山口さん

入所していた利用者さんが自宅に復帰で
きたときや、良いアドバイスができて、「お
兄さんのおかげでできるようになったよ」
と声をかけてもらえたときにやりがいを感
じますね。

介護福祉士 入職7年目
山口 慎司さん

人と人
とのつ

ながり
を

感じら
れる仕

事です

療養課 介護係長
橋本 達也さん
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先輩社員に質問！女将に質問！
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?事業内容事業内容

?

レストラングループ 入社2年目
西郷 紗映さん

芳賀さん

芳賀さん

芳賀さん

芳賀さん

芳賀さん

意見交換会

どんな思いでお客様と接
するか、

お客様の気持ちを読
む

接客が大切です。

所  在  地
会津若松市東山町大字石山字院内706
代  表  者
代表取締役　似内 隆晃
設　　立
2002年（平成14年）11月
従業員数
161名（男性83名・女性78名）

会津を訪れる人に寛ぎと感動
をお届けし、会津の粋な文化
にふれていただく。そんな魅
力あふれるひとときを、最高
のおもてなしで、極上の空間
でお過ごしいだたくことが私
たちの喜びです。

https://www.onyado-toho.
co.jp

HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

御宿東鳳

会津若松市／宿泊
業

File 
NO.17

職場探検
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まさに「極上のおもてなし」を体験 !

GOALGOAL

STARTSTART

旅館としてのご利用のほか、人生節目の場、
社交の場としての役割も大きい

会津の奥座敷、ここからの眺めは絶景です

ホテル・旅館業に憧れて就職。接客（仲居）
で7年間働き、それから声を掛けられ女将
になりました。一従業員から新しいステー
ジに立ちました。

女将は接客の顔。お客様の動きや周りの状
況を考えながら、何を求めているのかを第
一に考えて動いています。お客様の思いに
気づけるように、先を読んだ接客ですね。

普通では出会えない、たくさんの方に会え
る。それが大きいですね。会津の風土・文化
にふれ、おくつろぎ頂ける空間をご提供す
ることにやりがいを感じています。

「笑顔」ですね。それとホテル業というのは
普通の接客とは違うので、お客様に喜んで
もらえる事を自分で考えて、おもてなしを
しています。

より魅力のあるものをお客様に提供すると
いうのが大きな目標ですが、職場としては、
女性が順調にキャリアを積んで、次のス
テージに立てるような環境をつくっていき
たいと思います。

技術というものは特にありません。大切な
のは「どんな思いでやれるか」ということ。
人が好きなこと。そして「やってみたい」と
いう希望ですよね。そういう気持ちを持っ
てこの世界に入ってきてください。

西郷さん

西郷さん

西郷さん

西郷さん

学生時代、プライベートで何度か訪れまし
た。接客がしたくて、そして地元会津が好
きだったので、入社して多くの人に会津の
魅力を感じてもらいたいと思ったんです。

お客様の立場を考えて業務を行う事です。
困っているお客様に、できるだけ私たちか
らお声掛けしています。気づくことが大事
だと思います。

お客様の「ありがとう」の言葉。自分の出来
るだけのことをして、それで「ありがとう」と
言われることが、頑張ってきてよかった、こ
れからも頑張ろうという糧になります。

入社した動機は何ですか?

仕事をしていて、大事なのは
どんなことですか?

普段心がけている接客のポイントは
何ですか?

やりがいはどんなことですか?

どんな経緯で女将になったのですか?

お客様と接する時にこだわっていることは?

やりがいはどんなことですか?

御宿東鳳さんが目指すのは
どんなものですか?

入社するのに何か必要な技術は
ありますか?

魅力ある空間と時間でおもてなししています
お客様の笑顔に会える、そんな仕事です!!

旅館の概要説明。
広い結婚式の会場で
やや緊張の様子。

お食事処を見学。
お酒にまだ縁はないけれど…

極上のおもてなしを
おいしく体験。

チャペルを見学。
女子生徒はウットリ。

女将・宿泊部長
芳賀 美佐子さん
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するか、
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所  在  地
会津若松市東山町大字石山字院内706
代  表  者
代表取締役　似内 隆晃
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従業員数
161名（男性83名・女性78名）

会津を訪れる人に寛ぎと感動
をお届けし、会津の粋な文化
にふれていただく。そんな魅
力あふれるひとときを、最高
のおもてなしで、極上の空間
でお過ごしいだたくことが私
たちの喜びです。

https://www.onyado-toho.
co.jp
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まさに「極上のおもてなし」を体験 !

GOALGOAL
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旅館としてのご利用のほか、人生節目の場、
社交の場としての役割も大きい

会津の奥座敷、ここからの眺めは絶景です

ホテル・旅館業に憧れて就職。接客（仲居）
で7年間働き、それから声を掛けられ女将
になりました。一従業員から新しいステー
ジに立ちました。

女将は接客の顔。お客様の動きや周りの状
況を考えながら、何を求めているのかを第
一に考えて動いています。お客様の思いに
気づけるように、先を読んだ接客ですね。

普通では出会えない、たくさんの方に会え
る。それが大きいですね。会津の風土・文化
にふれ、おくつろぎ頂ける空間をご提供す
ることにやりがいを感じています。

「笑顔」ですね。それとホテル業というのは
普通の接客とは違うので、お客様に喜んで
もらえる事を自分で考えて、おもてなしを
しています。

より魅力のあるものをお客様に提供すると
いうのが大きな目標ですが、職場としては、
女性が順調にキャリアを積んで、次のス
テージに立てるような環境をつくっていき
たいと思います。

技術というものは特にありません。大切な
のは「どんな思いでやれるか」ということ。
人が好きなこと。そして「やってみたい」と
いう希望ですよね。そういう気持ちを持っ
てこの世界に入ってきてください。

西郷さん

西郷さん

西郷さん

西郷さん

学生時代、プライベートで何度か訪れまし
た。接客がしたくて、そして地元会津が好
きだったので、入社して多くの人に会津の
魅力を感じてもらいたいと思ったんです。

お客様の立場を考えて業務を行う事です。
困っているお客様に、できるだけ私たちか
らお声掛けしています。気づくことが大事
だと思います。

お客様の「ありがとう」の言葉。自分の出来
るだけのことをして、それで「ありがとう」と
言われることが、頑張ってきてよかった、こ
れからも頑張ろうという糧になります。

入社した動機は何ですか?

仕事をしていて、大事なのは
どんなことですか?

普段心がけている接客のポイントは
何ですか?

やりがいはどんなことですか?

どんな経緯で女将になったのですか?

お客様と接する時にこだわっていることは?

やりがいはどんなことですか?

御宿東鳳さんが目指すのは
どんなものですか?

入社するのに何か必要な技術は
ありますか?

魅力ある空間と時間でおもてなししています
お客様の笑顔に会える、そんな仕事です!!

旅館の概要説明。
広い結婚式の会場で
やや緊張の様子。

お食事処を見学。
お酒にまだ縁はないけれど…

極上のおもてなしを
おいしく体験。

チャペルを見学。
女子生徒はウットリ。

女将・宿泊部長
芳賀 美佐子さん
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ひと味違
う宿へ

ようこそ

坂内さん

坂内さん

坂内さん

坂内さん

意見交換会

奥会津の秘湯旅館
ならではのおもてな

し
精神に感動！

所  在  地
大沼郡金山町玉梨横井戸2786-1

設　　立
1918年（大正7年）
従業員数
5名（男性1名・女性4名）

全国でも珍しい炭酸泉が自
慢の老舗旅館です。お客様
とのコミュニケーションを大
切に、ほかの宿とはひと味
違ったおもてなしを目指して
います。

代  表  者
代表取締役　坂内 サキノ

http://ebis-ya.com
HPはこちらから

キラリ！ポイント

Let’s!!

有限会社
恵比寿屋旅館
金山町／宿泊業

File 
NO.18

職場探検

客室は全部で14室。窓の外には野尻川が流れる
癒やしの空間です

のんびりとくつろげる
こだわりの客室

「
こ
こ
に
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て
良
か
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た
」

「
こ
こ
に
来
て
良
か
っ
た
」

小
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心
が
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温泉情緒あふれる旅館には、こだわりのポイントがたくさん！

GOALGOAL

STARTSTART

内湯と露天風呂のほかに貸切風呂があり、
炭酸泉を満喫できます

客室は一部屋ごとに
違った内装にこだわって
いるのだそう。

自慢の貸切風呂
「月と太陽」で、炭酸泉を体感！

炭酸泉特有のきめ細かい泡が
たくさん！

ドラマの撮影に使われた際のお宝
サインも見せてもらいました。

恵比寿屋旅館の特徴を教えてください。

「天然のサイダー」とも言われる、全国でも
珍しい炭酸温泉です。きめ細かい泡が特徴
で、金山町では飲料水としても販売してい
ます。また、恵比寿屋は「日本秘湯を守る
会」にも加盟しています。

日本秘湯を守る会について
教えてください。

全国の約180の温泉宿が加盟する団体で、
秘湯のある宿をめぐるスタンプラリーを継
続して行っています。小さな宿だけでは難
しいPR活動を連携して行っています。

小さな旅館ならではのお客様との交流で
す。一般的なホテルにはないものを求めて
秘湯を訪れるお客様に応えるために、コ
ミュニケーションを大切にした「味のある
宿」を目指しています。

恵比寿屋旅館の魅力は何ですか?

ありのままの姿で接することです。旅館で
は通常のホテルよりもお客様との距離が
近いので、世間話などのコミュニケーショ
ンを通して信頼関係を築くことができま
す。お客様の求めていることに気づき、困っ
ていることがあればすぐにサポートします。

お客様とのコミュニケーションで
気をつけていることはありますか?

坂内さん

坂内さん

坂内さん

坂内さん

外国からの観光客も多いのですか?

近年は外国からのお客様も多く、ジェス
チャーを交えたり音声翻訳アプリを使った
りしながら話しています。カナダからのお
客様に「あなたは日本の親友だ、世界一の
サービスだ」と言っていただけたときはう
れしかったですね。

金山町観光物産協会の会長としても
活躍されているそうですが、
どんな活動をしているのですか?

特に只見線が人気で、紅葉や雪景色の絶景
を見ようと世界中から観光客が来ていま
す。奥会津郷土写真家・星賢孝さんの作品
展を海外で開催するなど、奥会津の魅力を
世界中に発信しています。

旅行業務取扱管理者や危険物取扱者、調
理師、送迎等に使う大型バスの運転免許な
どがあると有利です。予約はほとんどが
ネットからなので、パソコンを扱えるとよい
ですね。

旅館に就職するために必要な資格は
ありますか?

観光のためには美しい風景や楽しいアク
ティビティはもちろんですが、「心のつなが
り」も大切です。「ここに来て良かった」と
思ってもらえるよう、恵比寿屋旅館ならで
はのおもてなしを考えていきます。

今後の目標について教えてください。

専務取締役
坂内 譲さん

ポ
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炭酸泉を満喫できます

客室は一部屋ごとに
違った内装にこだわって
いるのだそう。

自慢の貸切風呂
「月と太陽」で、炭酸泉を体感！

炭酸泉特有のきめ細かい泡が
たくさん！

ドラマの撮影に使われた際のお宝
サインも見せてもらいました。

恵比寿屋旅館の特徴を教えてください。

「天然のサイダー」とも言われる、全国でも
珍しい炭酸温泉です。きめ細かい泡が特徴
で、金山町では飲料水としても販売してい
ます。また、恵比寿屋は「日本秘湯を守る
会」にも加盟しています。

日本秘湯を守る会について
教えてください。

全国の約180の温泉宿が加盟する団体で、
秘湯のある宿をめぐるスタンプラリーを継
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企業見学・意見交換会に

参加してくれた

高校生の皆さんの声

きのこ まなと とみた かな

しんちゃん ことね さいか はがちゃん

こうすけ hiro おーたけ あきちゃん

さっさ 月宮 わたり ライフセーバー

ひか ゆーき しずQ しぎけん

企
業
の
良
い
と
こ
ろ
や

将
来
の
夢
を

見
つ
け
ら
れ
た
ん
だ
ね
！

AコースAコース
夏期実施夏期実施

冬期実施冬期実施

BコースBコース

CコースCコース

AコースAコース

BコースBコース

CコースCコース

社員同士和気あいあいとして
おり、イメージと違うものを
見ることができよかったです。

先輩方の仕事に対する思いを
聞けたのがとても参考になり
ました。

主な業務の他に別のサービス
を行っていたり、各企業の工
夫が感じられました。

どの会社に行ってもそれぞれ
良いところがあり、進路に活
かせる知識が増えました。

実際に作業しているのを間近
で見て、仕事はとてもやりが
いのあるものだと感じました。

社員の皆さんが優しく、緊張
せずに企業を見学することが
できました。

社員さんの丁寧な説明のおか
げで、働くことについて理解
を深めることができました。

福利厚生について聞けたので
良かったです。就職に向けて
頑張ろうと思いました。

施設が迷いそうなほど大き
かったのですが、一つひとつ
の工程を見ることができまし
た。

年の近い先輩社員の話が聞け
て、就職に対する不安が少し
減りました。

色々な人たちと交流でき、地
元企業への考えがより深まり
ました。

今まで自分が考えていなかっ
た業種も視野に入れて幅広く
考えることができました。

困難にぶつかっても“少しで
もいいものを”と仕事に向か
う姿勢がすごい！

実際に訪問してみて、気になっ
ていたことが分かって良かっ
たです。

楽じゃない仕事を楽しむ
ことで、本当に楽しい仕
事ができるというのが印
象的でした。

社員の雰囲気が良くて楽
しそうだった！制度が
整っていて、仕事しやす
そう。

ネット等では分からない
勤務形態や雰囲気を知る
ことができました。

とても充実していた一日
でした。会津地域の企業
の魅力を感じられて良
かったです。

実際に現場を見て、自分の就
職の進路について考えること
ができました。

建物が大きくきれいで、働い
ている皆さんの集中した雰囲
気がとてもすごかったです。

働いている様子を見たことで、
自分の働くイメージが沸きと
ても参考になりました。

作業の工程等が分かり、企業
に対する具体的なイメージが
持てました。

平成30年8月6日実施

平成30年8月8日実施

(株 ) 会津技研／ (有 ) 恵比寿屋旅館／佐久間建設工業 (株 )

( 株 ) マルズ・ジョイフードまるやま会津門田店／御宿東鳳／西田精機 (株 )

平成30年 8月9日実施 会津コスモス電機 (株 ) ／喜多方軽金属 (株 ) ／ JUKI 会津 ( 株 )

平成30年 12月 25日実施

平成30年12月 26日実施

(株 ) 大善リオン・ドール物流センター／会津日本無機 (株 ) ／昭和電工喜多方アルミ（株）

( 株 ) 東北シモン／マタイ東北 (株 ) ／秋山ユアビス建設 (株 )

平成30年 12月 27日実施 (株 ) 岡野エレクトロニクス東北工場／ (株 ) ベスト／ (医 ) 明智会ライフケア鶴賀

フミモ きょう

地元を支えているのは、地元
の中小企業なのだと改めて感
じました。

社員さんの皆さんの雰囲気が
良く、お互い助け合って頑張っ
ているように感じました。

社員さんに質問することで、
疑問に思っていることを知る
ことができよかったです。

複数の業種を見学でき、改め
て就職の事について考えるこ
とができ、勉強になりました。

あゆむ ふみりょう

社員さんの話がとても分かり
やすく、自分の将来就きたい
職業の参考となった。

分からないことは、すぐに先
輩に聞いた方が良いというこ
とが分かりました。

実際に見て、話を聞くことが
でき、会津の企業について関
心を持つことができました。

ようへい はるまき サンシャイン

社会人の仕事に対する生の声
が聞けて、とても良い機会と
なりました。

オレンジ

企業の細かいところまで見学
できて、とても楽しかった！
進路の幅が広がりました。

こうすけ

社員さんが分かりやすい
説明をしてくれたので、
各会社ごとの良さが伝
わってきました。

たくちゃん

ひか
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企業で働く先輩たちの話を聞いて、働くイメージがわいてきたかな?
ここまで探検してきた感想や、まだまだ続くキミだけの探検を記録しよう！

キミの探検を

記録しよう！

企業名 興味を持ったポイント 企業名 興味を持ったポイント

企業名 興味を持ったポイント見つけた  キラリポイント
このノートを読んで、興味を
持った企業をメモしておこう。

キミだけの探検レポートキミだけの探検レポート

ここからは、
キミだけの探検が始まるよ。
隊長からのミッションをクリアしたら、
□にチェックを付けよう！

キミだけの
探検へ出発！

おめでとう！

ミッションをクリアしたキミは、

春から社会人だ！

ついに就職試験！ミッション

4 9 月上旬　応募書類送付開始
9月中旬　就職試験

試験に向けて必要な準備を書き出そう！

仕事を調べよう！ミッション

１ 7 月上旬　求人票公開開始

やってみたい仕事を書き出してみよう！

企業見学に行こう！ミッション

2 7 月上旬　企業見学開始

企業見学に参加した感想はどうだった？

応募する企業を決めよう！ミッション

3 8 月下旬　応募企業の決定

その企業を選んだ理由は？

会津のキラリ！見つけ隊の諸君、探検を終えてどうだったかな？

気になる企業、やってみたい仕事は見つかったかな？

会津地域には、日本や世界に誇れる企業、

地域に貢献している企業、社員を大切にしている企業など、

キラキラ輝く魅力的な企業がたくさんあるんだ！

会津地域の企業は、高校生のキミたちを待っている。

探検に参加してくれたキミたちが

一人でも多く会津地域の企業で活躍することを願っているよ。

最後に、ご協力いただいた企業ならびに高校等の関係者の皆様、

高校生の皆さん、本当にありがとうございました。

おわりに
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